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TITULARES LOCALES 
  

  

 
 

Llega policía federal 
Este jueves más de 200 efectivos de la Policía Federal llegaron a Puebla para reforzar y 
custodiar las principales carreteras federales que atraviesan el Estado y combatir al 
crimen organizado y común, informó Facundo Rosas Rosas, comisionado general de la 

Policía Federal, tras firmar un convenio de colaboración con las autoridades locales de 
seguridad e impartición de justicia.. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Alista gobierno aumento a pasaje de transporte público  
En el 2012 se podría dar otro incremento en el costo del pasaje, ya que la secretaría del 
Transporte (ST) enviará una propuesta del Congreso del estado para que los aumentos se 
den automáticamente y con base en una fórmula. (Heraldo) 

   
 

 

Lista la terna para el auditor 
Este viernes el Congreso del Estado tomará protesta al nuevo titular del Órgano de 
Fiscalización Superior (OFS), luego de que la Gran comisión eligió por unanimidad la 

terna que será sometida al pleno para que los diputados hoy mismo voten por una de las 
tres opciones: David Villanueva Lomelí, Francisco Romero Serrano o Ricardo Hidalgo 
Moreno. (Síntesis) 

  
 

 

Diputados cumplen el script morenovallista 
David Villanueva Lomelí, Francisco José Romero Serrano y Gilberto Tomás Ricardo 

Hidalgo Moreno, conforman la terna que disfraza la elección anunciada del nuevo auditor 

mayor del Órgano de Fiscalización Superior (OFS). (Intolerancia Digital) 
  

 

 

Designan hoy a Villanueva en el OFS 
Con la definición de la terna de aspirantes a la titularidad del Órgano de Fiscalización 
Superior (OFS), conformada por Francisco Romero Serrano, Gilberto Hidalgo Moreno y 
David Villanueva Lomelí, este día se espera que el Congreso local elija a éste último casi 
por unanimidad, pues ya tiene asegurados por lo menos 40 de los 41 votos de los 
diputados. (Cambio) 

  
 

 

Crimen común y organizado ya se articulan: SSP 
Entre los focos rojos que la Procuraduría General de Justicia tiene detectados se 
encuentra la autopista México- Veracruz, la entrada a San Martín Texmelucan, delante de 

la caseta a Amozoc, y la zona de Esperanza rumbo Córdoba-Orizaba, precisó el abogado 
del estado. (Milenio) 

  
 

 

Liberan a campesinos de la UNTA 

Este miércoles fueron liberados los 31 campesinos integrantes de la Unión de 
Trabajadores Agrícolas (UNTA), originarios del municipio de Chignahuapan, Puebla, que 
fueron enviados a prisión a finales de agosto por el presunto despojo de un terreno de 
400 hectáreas. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Ciudad de las Ideas pone a Puebla en los ojos del Mundo: RMV 

El Gobernador Rafael Moreno Valle asistió a la apertura de actividades de Puebla: "La 
Ciudad de las Ideas", que reúne a prestigiados intelectuales, científicos, investigadores y 
líderes de opinión de todo el mundo. (La Opinión) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Nunca han aportado nada, dice RMV a detractores del Viaducto Zaragoza 
Ante la solicitud de especialistas e investigadores para detener y revisar el rescate de 
vestigios históricos en las obras del Viaducto Zaragoza, el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas cuestionó, por segunda ocasión, la formación y las opiniones de los 
integrantes de la organización ―5 de Mayo‖. (e-consulta) 

http://impreso.milenio.com/
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Mañana consuman llegada de David Villanueva al OFS  
La Gran Comisión del Congreso del Estado acordó que la terna para elegir al próximo 
titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) esté integrada por David Villanueva 
Lomelí, Francisco José Romero Serrano y Ricardo Hidalgo Moreno, informó el diputado 
Guillermo Aréchiga Santamaría. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Medios se unen para “Que Puebla no tenga frío”  
El objetivo es entregar más de 18 mil cobertores a comunidades pobres, resalta el 

presidente de Televisa Puebla, Gerardo Jean; Imagen Poblana participa en esta cruzada. 
(Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

Villanueva, Romero e Hidalgo en la terna para el OFS  
La terna para elegir al próximo auditor general del Órgano de Fiscalización Superior (OFS)  

quedó integrada por David Villanueva Lomelí, Francisco Romero Serrano y Gilberto 
Ricardo Hidalgo, informó el presidente de la Gran Comisión del Congreso Local, Guillermo 
Aréchiga Santamaría. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 
 

 

 

Matan a sobrino de Gobernador interino 

Un sobrino del Gobernador interino de Coahuila, Jorge Torres, fue acribillado por un 
grupo criminal cuando viajaba en una camioneta en Saltillo. (Reforma) 

  
 

 
“Iniciativa Mérida extendió violencia” 

Un reporte de la Oficina de Washington para Latinoamérica (WOLA) advirtió ayer que la 
Iniciativa Mérida en lugar de frenar la violencia, ―la ha generalizado‖. (El Universal) 

 
 

 

 
En lucha antinarco, Calderón rechaza el nado de a muertito 
―Para el gobierno sería muy sencillo no perseguir a los criminales, pero tenemos que 
enfrentarlos y terminar con su impunidad cínica‖, asegura en SLP; tampoco acepta ni 
aceptará la ―corrupción tolerada‖. (Milenio)  

  
 

 

Amenazan a posibles inversionistas de Mexicana  
El juez encargado del concurso mercantil de Mexicana de Aviación, Felipe Consuelo Soto, 

dijo que está ―confundido‖ por las señales contrarias que envía el gobierno para el rescate 

de la aerolínea; aseguró que percibe ―intereses siniestros‖ de las aerolíneas beneficiadas 
con la salida de Mexicana, y sostuvo que se sabe que algunos empresarios han sido 
amenazados para que no inviertan en la línea aérea. (La Jornada) 

  
 

 
 

Ganadoras y perdedoras del III Trimestre del 2011 
Al concluir el envío de reportes financieros a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), 
referentes al tercer trimestre del presente año, 70 de la empresas más importantes de 

México registraron un crecimiento medio de 9.5% en ventas, 5.4% en flujo operativo y 
una contracción media de 0.4% en su margen EBITDA. (El Economista Digital) 

  
 

 

Se expandirá 3.7% economía mexicana en 3T11 
El subsecretario de Hacienda, Gerardo Rodríguez, adelantó que la economía de México 
habría crecido un 3.7% en el tercer trimestre. (El Financiero Digital) 

  
 

 

La UNAM reelige a Narro; convoca a sumar esfuerzos 
La Junta de Gobierno de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), 

encabezada por el doctor Francisco Bolívar Zapata, anunció que después de terminado el 
proceso de elección de rector, José Narro Robles fue reelecto para el periodo 2011-2015, 
que inicia a partir del 17 de noviembre. (Crónica) 

  
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Van por cuentas en paraísos fiscales; rastrearán en islas Caimán 
Avanza en el Senado proyecto para seguir depósitos en el extranjero de quienes 
pretenden burlar al fisco; podrán solicitar la información de bancos y otras instituciones 
financieras de esas naciones. (Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 

 
MILENIO  

 Elimina Cabildo subsidios para cinco mercados 
El ayuntamiento eliminará el fideicomiso que obligaba a la autoridad a otorgar subsidios para cinco de los 
mercados de apoyo establecidos en la capital, avaló el Cabildo durante la sesión ordinaria de este jueves. La 
propuesta fue hecha por el edil Eduardo Rivera, quien adelantó que la medida generaría un ahorro aproximado de 
un millón de pesos anual para su administración. Durante la exposición de la iniciativa, señaló que los centros de 

abasto involucrados serán el Emiliano Zapata, Ignacio Zaragoza, Héroes de Puebla, Miguel Hidalgo y Francisco I. 
Madero, cuyos locatarios adquirirían mayor certeza jurídica. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9059828  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL HERALDO 

 Analiza Comuna adelantar aguinaldo 
El ayuntamiento de Puebla analiza la posibilidad de adelantar a este mes el pago de aguinaldo para los cinco mil 
400 trabajadores de la Comuna, informó el secretario de Administración y Tecnologías de la Información, Íñigo 
Ocejo Rojo, quien confirmó este viernes tendrá que darse una determinación final, luego de una reunión que 
sostendrán con el líder del sindicato municipal, Israel Pacheco Velázquez.  Ante el llamado del presidente, Felipe 
Calderón Hinojosa, para que los estados y municipios, así como empresarios, adelanten parcialmente o de manera 

completa el pago de la prestación de los aguinaldos, el ayuntamiento de Puebla se encuentra por definir dicha 

circunstancia, con la finalidad de evitar riesgo de asaltos durante la temporada decembrina e incluso planear los 
gastos para el próximo mes.  (Jorge Pérez Soto)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38167:analiza-comuna-
adelantar-aguinaldo&catid=55:ciudad&Itemid=120   
 

EL HERALDO 

 Exige Montalvo información del programa Mil Calles 
La regidora priista Sandra Montalvo Domínguez denunció que los retrasos para la aplicación de recursos en el 

programa Mil Calles del gobierno municipal podrían ocasionar la pérdida de participaciones federales destinadas 
para la infraestructura vial de la capital poblana, por lo que solicitó que el secretario de Desarrollo Urbano y Obra 
Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, comparezca para explicar el avance de las obras que se tienen actualmente.  
Y es que Montalvo Domínguez cuestionó que la administración del alcalde Eduardo Rivera Pérez ha señalado que 

la fecha para finalizar las obras es antes del 15 de febrero de 2012 -cuando cumple un año de haber iniciado su 
gobierno-; sin embargo, señaló que el ejercicio fiscal culmina el 31 de diciembre, por lo que la federación puede 
considerar que hay subejercicio de las participaciones y retirar el presupuesto para la entidad poblana.  8Jorge 

Pérez)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38166:exige-montalvo-
informacion-del-programa-mil-calles&catid=55:ciudad&Itemid=120  

 

http://impreso.milenio.com/node/9059828
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38167:analiza-comuna-adelantar-aguinaldo&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38167:analiza-comuna-adelantar-aguinaldo&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38166:exige-montalvo-informacion-del-programa-mil-calles&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38166:exige-montalvo-informacion-del-programa-mil-calles&catid=55:ciudad&Itemid=120
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CAMBIO 

 Extinguen fideicomiso para mercados de la capital 
Con el objetivo de ahorrar alrededor de un millón de pesos al año en la administración de Eduardo Rivera Pérez, 
el Cabildo poblano aprobó la extinción del fideicomiso para mercados de apoyo de la capital. En este contexto, 
secretario general del Ayuntamiento, Manuel Janeiro Fernández, explicó que el 30 por ciento de los locales de los 
mercados que integran este fideicomiso que no se han vendido formarán parte del patrimonio del Ayuntamiento. 

Agregó que esta acción permitirá dar certeza jurídica a los locatarios pues tendrán más facilidad para gestionar 
sus escrituras: ―Lo que hemos hecho es finiquitar los adeudos que hay con las instituciones financieras a la fecha, 

así ya no se tendrá un adeudo debido a que el 70 por ciento de los locales ya fueron vendidos y facilitamos que 
los locatarios vayan a escriturar porque antes tenían que ir con un notario y así ya saldrá más barato‖. (Luz Elena 
Sánchez)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/111111-le-puebla-extinguen-fideicomiso-para-
mercados-de-la-capital.htm  
 

 

CAMBIO 

 Disputa por predio en la Leobardo Coca 
El secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana, aseguró que el Ayuntamiento de Puebla buscará 
ganar un amparo en contra de la reversión del decreto expropiatorio de un predio -ubicado en Leobardo Coca- 
que realizó el exgobernador Mario Marín a un día de dejar el cargo para que regresara a manos de un particular y 

se extinguiera su uso como cancha deportiva. Lo anterior, luego de que ayer Miguel Bojalil, exdueño del predio de 
más de 8 hectáreas, intentara tomar su posesión e iniciar obras, lo que provocó la movilización de los vecinos de 
la zona y de elementos de las secretarías de Seguridad Pública y Gobernación municipal. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/111111-le-puebla-disputa-por-predio-en-la-leobardo-
coca.htm  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 El cabildo extingue fideicomiso de cinco mercados; los dueños podrán escriturar 
El cabildo de la ciudad de Puebla decidió este jueves extinguir el fideicomiso que dio origen a la creación de cinco 
mercados de apoyo de la capital: Miguel Hidalgo, Emiliano Zapata, Ignacio Zaragoza, Francisco I. Madero y 

Héroes de Puebla. Con esta decisión comenzará la regularización de estos centros de abasto en dos aspectos: por 
un lado, los dueños de locales podrán tramitar la escrituración de su propiedad; por otro, se facilitará la inversión 
que el gobierno de la ciudad tiene planeada por 41 millones de pesos a estos y el resto de los mercados 

capitalinos.  (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/11/puebla/mun105.php  

 

 
 

MILENIO  

 El municipio también se suma a iniciativa del gobierno federal 
El secretario de Administración y Tecnologías de la Información (Sati), Íñigo Ocejo Rojo, señaló que la Comuna 
dispondrá alrededor de 70 millones de pesos para el pago de 40 días de aguinaldo a sus cinco mil 300 empleados 
en este 2011. Indicó que en actualmente, existe solvencia suficiente como para erogar la mitad del monto el 

próximo 15 de noviembre, como propuso el gobierno federal, para utilizarlo en el proyecto del ―buen fin de 
semana‖. (Verónica López)  

 http://impreso.milenio.com/node/9059825  

 

 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/111111-le-puebla-extinguen-fideicomiso-para-mercados-de-la-capital.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/111111-le-puebla-extinguen-fideicomiso-para-mercados-de-la-capital.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/111111-le-puebla-disputa-por-predio-en-la-leobardo-coca.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/111111-le-puebla-disputa-por-predio-en-la-leobardo-coca.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/11/puebla/mun105.php
http://impreso.milenio.com/node/9059825
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OPINION 

 Desaparecen fideicomisos en 5 mercados municipales  
El ayuntamiento de Puebla aprobó la extinción de los fideicomisos de 5 mercados municipales de apoyo con la 
finalidad de lograr que los locatarios de estos inmuebles puedan adquirir de manera permanente los locales que 
desde hace 30 años les pertenecen. En sesión ordinaria de Cabildo los regidores avalaron por unanimidad 
desaparecer los fideicomisos públicos de los mercados Miguel Hidalgo, Emiliano Zapata, Francisco I. Madero, 

Ignacio Zaragoza y Héroes de Puebla, que en el año de 1985 se conformaron y que actualmente generan más 
cargos al municipio que beneficios. (Angélica Patiño) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51705  

 
OPINION 

 Intensificará ayuntamiento los operativos en hospital San José 
Como consecuencia de la presencia de informales en la zona del hospital San José, la Secretaría de Gobernación 
intensificará los operativos policiacos y de Vía Pública para evitar que los integrantes de la agrupación Doroteo 
Arango invadan por segunda ocasión esta zona de la ciudad. El titular de la dependencia, Pablo Montiel Solana, 
señaló que la presencia de informales que torean es un desacato a la autoridad municipal pues no hay marcha 

atrás en lo que se refiere al retiro de ambulantes en el primer cuadro de la ciudad. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51706  
 
OPINION 

 Solo trabajadores de confianza recibirán adelanto de aguinaldo 
Solo 800 trabajadores de confianza del ayuntamiento de Puebla serían los beneficiados del adelanto del aguinaldo 

al mes de noviembre como se pretende aplicar ya que supuestamente por ley ni sindicalizados ni policías podrían 
entrar en este esquema. El secretario de Administración y Tecnologías de la Información, Iñigo Ocejo Rojo 
reconoció que la propuesta del presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, de adelantar el pago del 

aguinaldo al 15 de noviembre para el impulso de la economía será inequitativo, ya que existen algunos acuerdos 
legales que les impide pagar antes de la fecha legal. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51707   

 
 

E-CONSULTA 

 Extingue la Comuna fideicomiso para cinco mercados de la capital 
Por unanimidad los regidores del Ayuntamiento, aprobaron en sesión ordinaria de Cabildo la extinción de los 

Fideicomisos Públicos de cinco Mercados, para que sean los propios comerciantes quienes se encarguen de su 

funcionamiento y operación. Los mercados que dejarán de contar con este régimen son el Mercado Miguel 
Hidalgo, Mercado Emiliano Zapata, Mercado Zaragoza, Mercado Francisco I. Madero y Mercado Héroes de Puebla. 
(Jesse Brena)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21168:extingue-la-comuna-fideicomiso-
para-cinco-mercados-de-la-capital&Itemid=332  
 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Repudian el nombre de Gustavo Díaz Ordaz 
Integrantes de la organización Brigada 68 retomaron su petición de exigir al ayuntamiento de Puebla el cambio de 
nombre de calles, parques públicos, edificios y cualquier institución educativa con el nombre del expresidente de 
la República, Gustavo Díaz Ordaz, por considerarlo un ―genocida de mexicanos‖. Encabezados por María Eugenia 
Ochoa y Armando Domínguez, explicaron que por segunda ocasión han solicitado que el bulevar con este nombre 
sea modificado a Mártires de 68, en conmemoración de los estudiantes muertos a manos de militares enviados 
por el expresidente en Tlatelolco, en 1968 y borrar el nombre de Díaz Ordaz de la historia de Puebla sería hacerle 

justicia a los muertos de aquella tarde del 2 de octubre. (Alejandro Camacho)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51705
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51706
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51707
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21168:extingue-la-comuna-fideicomiso-para-cinco-mercados-de-la-capital&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21168:extingue-la-comuna-fideicomiso-para-cinco-mercados-de-la-capital&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84936  
 

 
 
OPINION 

 Piden a Eduardo Rivera cambiar nombre al Boulevard Gustavo Díaz Ordaz 
Ciudadanos de la organización Brigada 68 retoman su petición de exigir al ayuntamiento de Puebla, desaparecer 
de calles, parques públicos, edificios y cualquier institución educativa el nombre del ex presidente de la República, 
Gustavo Díaz Ordaz, por considerarlo un genocida de los mexicanos. Para esto los integrantes de la Brigada 68, 

encabezados por María Eugenia Ochoa y Armando Domínguez, explicaron que por segunda ocasión, han solicitado 
que el boulevard con este nombre sea modificado a Mártires de 68, en conmemoración por los estudiantes 
muertos a manos de militares enviados por el ex presidente en Tlatelolco en 1968 y que el borrar el nombre del 

ex presidente de la historia de Puebla sería como hacerle justicia a los muertos aquella tarde del 2 de Octubre. 
(Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51719  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Llegan policías federales, anoche estuvieron en un negocio en la 4 oriente y 2 norte. También visitaron 
varios negocios  que venden mercancía apócrifa y antros; además de un operativo en el mercado Zapata. 

 Hubo versiones de fuga de combustible en el predio Achichipicaya en Infonavit El Conde, que finalmente 
fue un pleito entre vecinos de El Conde e invasores que habrían ocasionado la fuga.  

 Asalta Prenda Oro de Loreto  y logran escapar por tercera ocasión. 
 Cabildo aprueba desaparecer fideicomiso de 5 mercados por lo que locatarios dejaran de pagar cuotas. 
 Vecinos de Leobardo Coca defienden 60 mil metros de campos deportivos expropiados por Luis Paredes a 

favor de la colonia; después llego Mario Marín y en su momento reinvirtió el proceso expropiatorio y 
cuando llego Eduardo Rivera se amparo contra la reversión para que sigan siendo áreas deportivas. Los 
vecinos después de esto se quedaron más tranquilos pese a que bloquearon algunas vialidades por un par 
de horas; esperan la resolución por parte de las autoridades judiciales. 

 Clausuran el Bar Bikinis después de protestas de vecinos por una balacera y un golpeado en la madrugada  

 Llegan federales al centro comercial La Raza en la 11 sur y la 4 poniente y en otros lugares como antros.   

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Iñigo Ocejo dijo que se podría adelantar el pago del aguinaldo. 
 Integrantes de la brigada 68 se manifestaron en el pleno del cabildo, esto para retirar el nombre de Díaz 

Ordaz de calles y avenidas, el regidor David Mendez dijo que se analizara la propuesta. 
 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 
 Hay temas importantes en el legislativo, se aprueban modificaciones a la ley de la familia  para eliminar la 

carga y penal y sustituirlas por la carga económica (sic). 
 El día de hoy se define el nuevo auditor del Órgano de Fiscalización hay una terna David Villanueva 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84936
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51719
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F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 El ayuntamiento de Puebla analiza la posibilidad de adelantar a este mes el pago de aguinaldo para los cinco 

mil 400 trabajadores de la Comuna, informó el secretario de Administración y Tecnologías de la 
Información, Íñigo Ocejo Rojo, quien confirmó este viernes tendrá que darse una determinación final, luego 
de una reunión que sostendrán con el líder del sindicato municipal, Israel Pacheco Velázquez. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 

 Reconocen autoridades grave el nivel de violencia y por eso ha decidido llamar a las fuerzas federales; 
ayer por la tarde y la noche realizaron operativos en diferentes puntos de la ciudad.  

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Solo 800 trabajadores de confianza del Ayuntamiento de Puebla serán los beneficiados del adelanto del 
aguinaldo al mes de noviembre, por ley ni sindicalizados ni policías podrán entrar en este esquema. 

 Se aprobó la extinción de los fideicomisos de 5 mercados municipales de apoyo con la finalidad de lograr 
que los locatarios  de estos inmuebles puedan adquirirlos de manera permanente. 

 La dirigente municipal del PRI, Claudia Hernández Medina, critico que el alcalde Eduardo Rivera anuncie 

grandes obras para 2012 cuando en este momento su administración presenta un subejercicio. 
 Mil 300 policías no han presentado las pruebas de control y de confianza; así lo reconoció el Consejo 

Estatal de Seguridad Pública.  
  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Inicia la rehabilitación de la zona de Los Fuertes la cual tendrá un mirador. 
 Sobre los ambulantes nunca se cederá ante el chantaje, así lo dijo Pablo Montiel. 
 Sobre los aguinaldos en Puebla nadie recibirá aguinaldos adelantados. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Arranca modernización de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe el Gobernador del Estado, Rafael Moreno 

Valle inició los trabajos de modernización de la imagen urbana del Centro Cívico y Cultural 5 de Mayo. 
Serán rescatadas las 70 hectáreas que comprende esa zona. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 
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 Analiza ST aumentos anuales al pasaje del transporte público 
La Secretaría de Transportes (ST) abrió la posibilidad de establecer aumentos anuales al costo de pasaje del 
transporte público, pero dependería de los resultados en la aplicación de una fórmula basada en indicadores como 
la inflación y el alza en los insumos del sector, como las gasolinas, reveló el titular de la dependencia, Bernardo 

Huerta Couttolenc. Dicha propuesta será integrada en la reforma a la Ley del Transporte Público, que será 
presentada a los diputados en este mismo tercer periodo de sesiones y en caso de aprobarse, terminaría con el 
"componente político" del pasado entre autoridades y concesionarios, aseveró el funcionario. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2304589.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Definen terna para elegir al nuevo titular del OFS 
David Villanueva Lomelí, Francisco Romero Serrano y Gilberto Hidalgo Moreno, conformarán la terna de la cual 
saldrá electo el nuevo auditor general del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), según aprobaron ayer en sesión 

los miembros de la Gran Comisión del Congreso local. La terna será puesta a consideración del Pleno en sesión 
ordinaria de este día y se requiere que el próximo titular del OFS cuente con las dos terceras partes de los 41 
diputados locales, para concluir el periodo que dejó suspendido Víctor Manuel Hernández Quintana, ex auditor 
general. La pasada Legislatura lo ratificó en el cargo para culminar hasta el 2014. (Cirilo Calderón)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2304592.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Busca sociedad institucionalizar, mas no generar el conocimiento 
La evolución ha rezagado de manera considerable al cerebro humano, por esta razón la sociedad ha desarrollado 

sistemas que reconozcan al conocimiento, institucionalizándolo más no alentándolo, expuso el especialista en 
Desarrollo Cognitivo, Gary Marcus, quien expresó que es necesario un cambio radical al sistema educativo que 
termine con las "memorias codependientes" que motiven al pensamiento.  Y es que en el marco de la cuarta 
edición de Ciudad de las Ideas, dijo que la sociedad contemporánea debe de acoplarse al uso de esa "memoria 
codependiente", es decir, de la captura de ideas inmediatas que pueden ser retenidas un periodo de tiempo 
relativamente corto, por lo que después esos conocimientos quedarán en el olvido; en este sentido expresó que la 
memoria se encuentra lejana a una perfección que la humanidad da por sentada. (Julieta Cerezo)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2304609.htm   
 

 
 
EL HERALDO 

 Lista la terna para el titular del OFS 
Sin sorpresa alguna y tal como se había augurado, anoche fue seleccionada por la Gran Comisión del Congreso del 
Estado la terna de donde este viernes en sesión del Pleno de Diputados saldrá el nuevo auditor mayor del Órgano 
de Fiscalización Superior (OFS) siendo David Villanueva Lomelí, Francisco José Romero Serrano y Gilberto Tomás 
Ricardo Hidalgo Moreno. Una vez que en el Pleno de Diputados se distribuyan las boletas entre los legisladores 
para voto en secreto, el candidato que obtenga las dos terceras partes saldrá electo para que en el punto de 
asuntos generales de la orden del día de la sesión de hoy rinda protesta y a partir del lunes próximo asuma el 

cargo.  (Andrés Herrera)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38159:lista-la-terna-para-
el-titular-del-ofs&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 

EL HERALDO 

 Justifica IFE salario de los consejeros nacionales 
Los consejeros locales del IFE ganan siete mil 300 pesos mensuales a diferencia de los nacionales que se 
aumentaron 150 mil pesos, sin embargo, para el presidente de la Junta del Instituto en Puebla, José Luis Zamora 
Cobián, es un tema que molesta, ya que dijo que prácticamente el organismo electoral es víctima de bullying.  Al 
salir en defensa del Consejo General del Instituto Federal Electoral, Zamora Cobián aseguró que efectivamente 
perciben esa cantidad "porque al no ser nombrado los tres consejeros faltantes ellos tienen que trabajar más, por 

lo tanto ya hay que dejarlos en paz", pidió al considerar que esto no ayuda en nada a la sociedad.  (Andrés 
Herrera) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2304589.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2304592.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2304609.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38159:lista-la-terna-para-el-titular-del-ofs&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38159:lista-la-terna-para-el-titular-del-ofs&catid=60:politica&Itemid=121
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http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38158:justifica-ife-
salario-de-los-consejeros-nacionales&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 
SINTESIS 

 Arriban 200 policías más  

La Policía Federal con destacamento en Puebla, la Secretaría de Seguridad Pública del Estado, y la Procuraduría 

General de Justicia, firmaron el acuerdo para reforzar la vigilancia y labores de inteligencia por robos registrado a 
transporte de carga, por lo que cerca de 200 efectivos tendrán presencia en el estado. La llegada de los efectivos 
federales fue previamente confirmada por el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle. En entrevista, el 
mandatario estatal declaró que la determinación se dio después de una petición que hizo al presidente de la 
República, Felipe Calderón, para blindar los caminos y carreteras de la entidad, a fin de evitar el ingreso de 
integrantes de la delincuencia organizada. (Charo Murillo)   

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/514-arriban-200-policias-mas  
 

 

SINTESIS 

 Hoy habrá nuevo titular del OFS 
Este viernes el Congreso del Estado tomará protesta al nuevo titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), 
luego de que la Gran comisión eligió por unanimidad la terna que será sometida al pleno para que los diputados 
hoy mismo voten por una de las tres opciones: David Villanueva Lomelí, Francisco Romero Serrano o Ricardo 

Hidalgo Moreno. Ayer por la noche, los integrantes acordaron seleccionar a los mencionados tras una ronda de 
entrevistas que sirvieron para depurar la lista de ocho profesionales y, llegar a la conclusión que estos tres 
personajes fueron los que presentaron un mejor proyecto y cuentan con el perfil que requiere el OFS. (Elizabeth 
Cervantes) 
 http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/515-hoy-habra-nuevo-titular-del-ofs  
 

SINTESIS 

 inician rescate de los Fuertes de Loreto 
El gobierno del estado arranco con el paquete de seis obras para la  modernización de la Imagen Urbana del 

Centro Cívico Cultural 5 de Mayo  cuya inversión superará los 265 millones de pesos. En suma se rehabilitarán 70 
hectáreas que incluirán un mirador hacia toda la ciudad de Puebla, en un proyecto que guardará equilibrio entre 
los ecológico y lo moderno, para convertirlo en ―un monumento sustentable‖, aseguró el secretario de 
Infraestructura del Gobierno del estado, José Antonio Gali Fayad. (Gerardo Santillan)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/480-inicia-rescate-de-los-fuertes-de-loreto-  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 El prietito en el arroz en La Ciudad de las Ideas 
Con fallas técnicas, altos costos, mala organización para el ingreso y hasta una rifa para el acceso a reporteros al 
auditorio, inició La Ciudad de las Ideas, ―Festival de las mentes brillantes‖. Para el evento de fin de semana, el 
gobierno del estado invirtió 30 millones de pesos del erario público y las empresas patrocinadoras otros 70 
millones de pesos. A pesar de la fuerte inversión, hubo mala organización para que las personas ingresaran a las 

conferencias y fallas técnicas constantes con el sonido y en las traducciones en el evento, que tiene un costo de 
los boletos de 7 mil 100 pesos en la zona preferente; en luneta, 3 mil 920 pesos y en galería, mil 680 pesos 

(Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84955  

 
INTOLERANCIA  

 Arranca dignificación de la zona de Los Fuertes 
Con una inversión de 265 millones de pesos, la Secretaría de Infraestructura (SI) arrancó las obras de 
recuperación de la zona histórica en Los Fuertes de Loreto y Guadalupe y el monumento a La Victoria. El objetivo 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38158:justifica-ife-salario-de-los-consejeros-nacionales&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38158:justifica-ife-salario-de-los-consejeros-nacionales&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/514-arriban-200-policias-mas
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/515-hoy-habra-nuevo-titular-del-ofs
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/480-inicia-rescate-de-los-fuertes-de-loreto-
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84955
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de la dependencia a cargo de Antonio Gali Fayad, es recuperar la zona y desarrollar un parque de primer nivel, 
para inaugurarse antes de los festejos del 5 de Mayo de 2012, cuando se celebra el 150 aniversario de la Batalla 
de Puebla. Dio a conocer que en general la zona de los Fuertes se contempla una fuerte inversión, por lo que 
estos trabajos se suman a la fachada del INAH, el Planetario, Museo Imagina y en general, todo un proyecto 

integral que sea orgullo de los poblanos, donde se tiene el apoyo del gobierno federal. (Jorge Castillo)   
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84954  

 
INTOLERANCIA  

 Oportunista, coqueteo de Nueva Alianza con el PRI 

René Valdivieso encuentra fuertes posibilidades de una alianza política entre el PRI y el Panal rumbo a las 
elecciones federales del 2012 Aunque las definiciones finales de las alianzas electorales todavía no se concretan 

en el país, el analista político de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), René Valdivieso Sandoval, encuentra 
que el acercamiento existente entre funcionarios de los diferentes órdenes de gobierno, pertenecientes al Partido 
Nueva Alianza (Panal), con los políticos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), puede entenderse como 
oportunismo de parte del los funcionarios surgidos del partido magisterial, ―quienes aprovechan la oportunidad de 
acercarse con quienes llevan la delantera rumbo a las elecciones del 2012‖. (Samuel Vera)   
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84951  

 
 

CAMBIO 

 Arranca La Ciudad de las Ideas 2011 

Desde crear dinosaurios con el ADN de un ave o diseñar robots con formas humanoides, desarrollar el lenguaje de 
los niños con base en estereotipos sociales y la idea de que la selección de pareja es con base en institutos 
creativos, fueron los temas con los que arrancó la cuarta edición de La Ciudad de las Ideas en la capital poblana. 

Por los pasillos del Complejo Cultural Universitario de la BUAP desfiló el dueño de Tv Azteca, Ricardo Salinas 
Pliego en compañía del gobernador Rafael Moreno Valle y de su esposa Martha Erika Alonso, mientras que la 
periodista estrella de espectáculos Paty Chapoy se tomaba fotos con los asistentes al festival de las mentes 
brillantes. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/111111-yc-politica-arranca-la-ciudad-de-las-ideas-
2011.htm  
 

CAMBIO 

 CCE critica a funcionarios que buscan diputación federal 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Luis Rodríguez Fernández, pidió a los funcionarios 

públicos que tienen aspiraciones por buscar una diputación federal o una senaduría en las próximas elecciones, 

que primero concluyan sus periodos y den resultados a la ciudadanía. En entrevista, señaló que las propias leyes 
no impiden que los funcionarios abandonen su trabajo para buscar otro puesto dentro de la administración 
pública; sin embargo, para la sociedad es necesario que terminen el trabajo para el que fueron electos. (Osvaldo 
Macuil)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/111111-om-politica-cce-critica-a-funcionarios-que-
buscan-diputaci-n-federal.htm  
 

CAMBIO 

 Buscará Nueva Alianza despenalizar el aborto 
La senadora Leticia Jasso Valencia abrió la posibilidad de que Nueva Alianza busque la despenalización del aborto 
en Puebla y no sólo la sustitución de la pena privativa de la libertad por un tratamiento médico integral como lo 
plantea la iniciativa morenovallista. El pasado 3 de noviembre, el gobernador Rafael Moreno Valle envió al 

Congreso local una iniciativa para evitar que las mujeres que aborten sean encarceladas y a cambio reciban un 

tratamiento médico en las instituciones de salud pública.  (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/111111-vl-politica-buscar-nueva-alianza-
despenalizar-el-aborto.htm  
 

CAMBIO 

 Por fin aprobarán segunda parte de la Reforma Electoral 
Este día el Congreso del estado aprobará la segunda parte de la Reforma Electoral que contempla reformas 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84954
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84951
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/111111-yc-politica-arranca-la-ciudad-de-las-ideas-2011.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/111111-yc-politica-arranca-la-ciudad-de-las-ideas-2011.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/111111-om-politica-cce-critica-a-funcionarios-que-buscan-diputaci-n-federal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/111111-om-politica-cce-critica-a-funcionarios-que-buscan-diputaci-n-federal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/111111-vl-politica-buscar-nueva-alianza-despenalizar-el-aborto.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/111111-vl-politica-buscar-nueva-alianza-despenalizar-el-aborto.htm
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secundarias al Código de Procedimientos e Instituciones Electorales y Ley Orgánica Municipal, luego de que las 
modificaciones a la Constitución para empatar los comicios electorales locales con los federales ya fueron 
avalados por más del 50 por ciento de los ayuntamientos, informó Guillermo Aréchiga Santamaría. (Viridiana 
Lozano)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/111111-vl-politica-por-fin-aprobar-n-segunda-parte-
de-la-reforma-electoral.htm  
  

CAMBIO 

 Sin acuerdos en el PAN por iniciativa pro aborto 

A una semana de que ingresó al Congreso local la propuesta morenovallista pro aborto, la dirigencia estatal de 
Acción Nacional no ha podido acordar con los legisladores locales del blanquiazul cuál es la postura que asumirán 
respecto a la reforma, aceptó Juan Carlos Mondragón Quintana. A pesar de que el dirigente estatal del PAN se 
reunió con el coordinador de los diputados, Mario Riestra Piña, al término del encuentro se negaron a emitir una 
postura al respecto bajo el argumento de que es un tema complejo que está siendo analizado. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/111111-vl-politica-sin-acuerdos-en-el-pan-por-

iniciativa-pro-aborto.htm   
 

 

CAMBIO 

 RMV presume en Tv Azteca logros en conectividad de escuelas 
El gobernador Rafael Moreno Valle aprovechó su participación en el noticiero estelar de TV Azteca, conducido por 

Javier Alatorre -que se trasmitió desde las instalaciones del Complejo Cultural Universitario- para destacar su 
trabajo en materia de conectividad en Puebla a tan sólo 10 meses de su administración. En el marco de La Ciudad 

de las Ideas -que por cuarta ocasión es realizada en la entidad- el mandatario estatal platicó con Javier Alatorre 
de las diversas inversiones en materia de infraestructura, educación así como su preocupación por el déficit del 
ISSSTEP para el pago de pensiones. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/111111-eg-politica-rmv-presume-en-tv-azteca-logros-
en-conectividad-de-escuelas.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Propondrá el Ejecutivo nueva fórmula para establecer aumentos al transporte 
El gobierno del estado enviará al Congreso local una iniciativa de reforma a la Ley del Transporte Público a fin 
establecer una nueva fórmula que permita revisar anualmente el aumento de los insumos que utilizan las 

unidades y otros factores externos, como el índice inflacionario y de precios al consumidor. El propósito es que 

haya criterios claros para la población, los transportistas y el Poder Ejecutivo para lograr aumentos graduales de 
la tarifa que no estén sujetos a negociaciones políticas. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/11/puebla/pue102.php  
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Demanda  Zamora Luis Cobián frenar el bullying contra el IFE 
El presidente en Puebla del Instituto Federal Electoral (IFE), Luis Zamora Cobián, pidió cerrar el paso al bullying 
contra el organismo, ante los ataques que ha recibido el Consejo General por autorizarse la entrega de 150 mil 

pesos mensuales adicionales a su sueldo. Zamora defendió la medida al afirmar que se fundamenta en la 
ausencia de tres consejeros, cuyas plazas no se cubrirán en este proceso electoral, así como por el incremento de 
trabajo que se registra en este periodo. (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/11/puebla/pol203.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Se perfila Villanueva Lomelí como titular del Órgano de Fiscalización 
Este día el Congreso del estado elegirá al auditor general del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) y se espera 
que los diputados asignen el cargo a David Villanueva Lomelí, quien es amigo y ex colaborador del gobernador 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/111111-vl-politica-por-fin-aprobar-n-segunda-parte-de-la-reforma-electoral.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/111111-vl-politica-por-fin-aprobar-n-segunda-parte-de-la-reforma-electoral.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/111111-vl-politica-sin-acuerdos-en-el-pan-por-iniciativa-pro-aborto.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/111111-vl-politica-sin-acuerdos-en-el-pan-por-iniciativa-pro-aborto.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/111111-eg-politica-rmv-presume-en-tv-azteca-logros-en-conectividad-de-escuelas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/111111-eg-politica-rmv-presume-en-tv-azteca-logros-en-conectividad-de-escuelas.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/11/puebla/pue102.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/11/puebla/pol203.php
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Rafael Moreno Valle Rosas. La propuesta de David Villanueva se presentará al pleno del Congreso dentro de una 
terna que aprobó ayer la Gran Comisión, en la que también figura el aspirante de la iniciativa privada (IP), 
Francisco José Romero Serrano, así como Gilberto Tomas Ricardo Hidalgo Moreno, quien trabajó en la firma 
Delloite y cuenta con certificación de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/11/puebla/pol304.php  

 

 
 

MILENIO  

 La Ciudad de las Ideas debe ser referente mundial: RMV 
Un espectáculo audiovisual marcó el inicio de la cuarta edición de La Ciudad de las Ideas. Los primeros 15 
exponentes se fueron turnando a lo largo del día para tocar, desde sus perspectivas, el tema de este año: Reset 
(reiniciar). Andrés Roemer, curador del evento, fue el único orador durante la inauguración. Dijo que las ideas de 
las 44 mentes brillantes provenientes de diferentes partes del mundo contribuirán a revolucionar nuestra forma 
de pensar porque ―el conocimiento es importante‖. (Tonathiu Avelino) 

http://impreso.milenio.com/node/9059837  
 

MILENIO  

 Villanueva, Romero e Hidalgo, integran terna para dirigir OFS 
Por unanimidad los integrantes de la Gran Comisión decidieron que David Villanueva Lomelí, Francisco José 
Romero Serrano y Gilberto Tomás Hidalgo Moreno, son parte de la terna que se votará este día ante el pleno del 
Congreso para designar al nuevo auditor general del Órgano de Fiscalización Superior (OFS). Previo a la sesión 

ordinaria, el líder del poder legislativo Guillermo Aréchiga Santamaría informó que el acuerdo se dio de manera 
―coincidente‖ entre el resto de los legisladores, y rechazó que se esté beneficiando a Villanueva Lomelí por su 

cercana relación con el gobernador, Rafael Moreno Valle. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9059805  
 

MILENIO  

 Defiende RMV obra por el 5 de Mayo 
Rafael Moreno Valle defendió el carácter monumental de las obras de modernización de los Fuertes de Loreto y 
Guadalupe y desestimó las voces que han pronunciado en contra de los proyectos impulsados por su gobierno. 
Durante la puesta en marcha del proyecto para la edificación del Centro Cívico-Cultural 5 de Mayo, estimó ―se 

buscó algo diferente en vez de que fuera un monumento tradicional con la figura de algunos participantes (de la 
batalla) o del general Zaragoza, que ya se tiene‖, pero se dijo ―preocupado‖ de que existan voces ―que no han 
aportado nada por Puebla‖ y que critiquen los proyectos de su administración. (Verónica López)   

http://impreso.milenio.com/node/9059821  

 
MILENIO  

 El incremento salarial de consejeros, por exceso de trabajo: Zamora Cobián 
El consejero presidente de la Junta Local del IFE, Luis Zamora Cobián lamentó las críticas hechas al instituto 
debido a que se autorizó un incremento de 150 mil pesos al sueldo de los consejeros, y aclaró que sólo se 

promueve una especie de ―bullying‖ hacia el instituto. El funcionario refirió que se dio una mala interpretación 
sobre el incremento, y argumentó que la decisión se debe a que el Congreso de la Unión todavía no nombra a los 
tres consejeros que faltan en el Consejo General del organismo electoral desde hace un año. Expresó que el 
entregar 150 mil pesos más al sueldo de los consejeros se debe al exceso de trabajo que enfrentarán una vez que 
inicie la contienda electoral, lo cual multiplicará las actividades. (María Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9059802  

 

 
 
OPINION 

 Pide Cruz Olivera imparcialidad en la designación de candidatos en el PRI 

Se debe garantizar imparcialidad al momento de elegir a los candidatos a un puesto elección popular, declaró el 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/11/puebla/pol304.php
http://impreso.milenio.com/node/9059837
http://impreso.milenio.com/node/9059805
http://impreso.milenio.com/node/9059821
http://impreso.milenio.com/node/9059802
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secretario Adjunto al PRI estatal, Alejandro Cruz Olivera, quien formalizó su interés de competir por el distrito 9 
de Puebla capital. Así lo declaró en rueda de prensa, después de conocer la posibilidad respecto a que el diputado 
local del PRI, Enrique Doger Guerrero, tendría amarrada la candidatura de su partido para competir por la mima 
posición. Por lo anterior, criticó aquellos diputados chapulines que buscarán una nueva posición en la jornada de 

2012, cuando se renovarán legislaturas, senadurías y la Presidencia de México. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51712  
 
OPINION 

 Buscará Ranulfo Márquez candidatura para el senado de Veracruz 

Por tener una buena estructura política, el delegado nacional del PRI, Ranulfo Márquez Hernández, se destapó 
para ser candidato de su partido, para obtener en el 2012 un escaño en el Senado de la República pero por el 
estado de Veracruz. De esta manera, el priísta rechazó las versiones periodísticas que se originaron en el vecino 
estado, respecto a que sería candidato a senador, pero cobijado por las siglas del PRD. En este contexto, el 

oriundo de Veracruz, señaló que falta mucho tiempo para definir a los priístas que participarán en la jornada 
electoral del otro año, pues destacó que será hasta en el mes de febrero cuando se conozcan a los elegidos. 
(Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51713  
 

 
 

E-CONSULTA 
 El gobierno estatal pone a la venta 20 sucursales del Monte de Piedad 

El gobernador Rafael Moreno Valle confirmó la venta a particulares de las 20 sucursales del Monte de Piedad de 
Puebla y Vidal Ruiz, como parte de la desincorporación de activos que no aportan beneficios al estado. Los 

establecimientos actualmente son administrados por el Instituto para la Asistencia Pública del Estado de Puebla 
(Iapep); sin embargo, el organismo quedará adscrito, a partir del próximo año, al Sistema Estatal para el 
Desarrollo Integral de la Familia (Sedif). (Jesse Brena)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21188:el-gobierno-estatal-pone-a-la-
venta-20-sucursales-del-monte-de-piedad&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 Plantea gobierno estatal al Congreso aumento anual al precio del pasaje 
El secretario de Transportes, Bernardo Huerta Couttolenc, informó que para el tercer periodo de sesiones del 

Congreso local, la administración estatal enviará una iniciativa para que se determine un aumento anual al precio 
del pasaje del transporte público en función del índice inflacionario y el costo de sus insumos. Con la 

implementación de una fórmula, se propone revisar las tarifas del transporte público en el estado, a fin de que 
este indicador esté sujeto a ―criterios y no a negociaciones‖ políticas, por lo que la propuesta ―pondrá fin a los 
aumentos indiscriminados del transporte público‖. (Jesse Brena)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21191:plantea-gobierno-estatal-al-
congreso-aumento-anual-al-precio-del-pasaje&Itemid=332  

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Preferible la adopción que el aborto, dicen feministas 

Es preferible hacer que las mujeres den en adopción a sus hijos no deseados en lugar de abortarlos, aseguraron 
personalidades internacionales que participaron en el Doceavo  Encuentro Internacional de Centros de Cultura 

―Género y feminismo en perspectiva‖, en la UPAEP. Este grupo de mujeres, entre las que destaca la periodista del 
Clarín de Argentina, Verónica Toller, así como académicas de España e Italia, se manifestaron en contra de la 
despenalización del aborto y se pronunciaron a favor de la vida. (Redacción)   
http://www.imagenpoblana.com/2011/preferible-la-adopcion-que-el-aborto-dicen-feministas  

 
IMAGEN POBLANA  

 Ciudad de las Ideas Día 1: Sorprendentemente futurista 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51712
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51713
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21188:el-gobierno-estatal-pone-a-la-venta-20-sucursales-del-monte-de-piedad&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21188:el-gobierno-estatal-pone-a-la-venta-20-sucursales-del-monte-de-piedad&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21191:plantea-gobierno-estatal-al-congreso-aumento-anual-al-precio-del-pasaje&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21191:plantea-gobierno-estatal-al-congreso-aumento-anual-al-precio-del-pasaje&Itemid=332
http://www.imagenpoblana.com/2011/preferible-la-adopcion-que-el-aborto-dicen-feministas
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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El primer día de actividades de La Ciudad de las Ideas fue sorprendente y futurista. Las tesis de los intelectuales 
invitados son extraordinarias: los dinosaurios pueden volver al planeta, los robots pueden ser futbolistas y 
auxiliares de bomberos, el conocimiento del cuerpo humano y su sexualidad es cada vez más preciso y la 
innovación fílmica a través de cámaras fotográficas es sorprendente. (Redacción)  

http://www.imagenpoblana.com/2011/ciudad-de-las-ideas-dia-1-sorprendentemente-futurista  
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 IFE trabajará con austeridad rumbo al 2012 
Los consejeros electorales de la Junta Local del Instituto Federal Electoral (IFE), perciben un salario mensual de 7 

mil 300 pesos y esta cantidad la seguirán ganando durante el próximo año electoral, toda vez que está sujeto a la 
racionalidad de austeridad.  Así lo reveló el presidente consejero de la Junta Local del IFE, Luis Zamora Cobián, 
quien insistió que los sueldos de los consejeros electorales no aumentarán en el 2012, a pesar de que es el año 
en el que se renovará la titularidad del Poder Ejecutivo federal y la integración total del Congreso de la Unión. 
(Aldo Martínez)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--IFE-trabajar%E1-con-
austeridad-rumbo-al-2012&id_noticia=40021  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Cerca de 3 mil mexicanos en el extranjero quieren votar en 2012 
El Instituto Federal Electoral (IFE), ha recibido un total de 2 mil 963 solicitudes de mexicanos que radican en 42 

países que quieren votar en las elecciones presidenciales del 2012; el 83 por ciento de estos requerimientos 
provienen de los Estados Unidos, principalmente de California, Florida, Texas, Arizona y Nevada. Lo anterior lo dio 
a conocer en conferencia de prensa esta mañana el presidente de la Junta local del IFE, Luis Zamora Cobián, 
quien precisó que también han recibido solicitudes de España, 81; Francia, 71; Canadá, 69; Reino Unido, 46; 
Suiza, 30; Australia, 29; Italia, 26 y Alemania con 15 (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Cerca-de-3-mil-mexicanos-en-

el-extranjero-quieren-votar-en-2012&id_noticia=40019  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 No habrá aguinaldos adelantados para burócratas de Puebla 
El gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, descartó la posibilidad de adelantar parte del aguinaldo a 

funcionarios y trabajadores de Puebla, como ocurrirá a nivel federal a través de la iniciativa Buen Fin, anunciada 
por el presidente Felipe Calderón, para reactivar la economía interna durante los días 18 al 21 de noviembre. ―Ya 

hay fechas establecidas, tenemos una proyección de los ingresos y del gasto del año, por lo que vamos a respetar 
lo que marca la ley‖ señaló el mandatario en entrevista tras encabezar el arranque de las obras conmemorativas 
de la Batalla de Puebla en la zona de Los Fuertes. (Alina Silva)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19512:no-habr%C3%A1-
aguinaldos-adelantados-para-bur%C3%B3cratas-de-puebla&Itemid=126  
 

PUEBLA ONLINE 

 RMV inicia modernización de Los Fuertes 
La modernización de la Imagen Urbana del Centro Cívico y Cultural 5 de Mayo, en la zona de los Fuertes, tendrá 
una inversión de 670 millones de pesos e incluirá un total de 20 obras, de las cuales, las seis deberán estar 

concluidas antes del 5 de mayo. Entre las más importantes: el Monumento Emblemático, un Corredor Turístico 

Cultural, un Parque de la Juventud y Familiar, la Plaza de las Américas, la rehabilitación de los Fuertes de Loreto y 
el monumento a la Victoria, así como la recuperación del Bosque de la Calzada Zaragoza. (Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19497:modernizaci%C3%B3n-del-
centro-c%C3%ADvico-5-de-mayo&Itemid=125  
 

 
 

http://www.imagenpoblana.com/2011/ciudad-de-las-ideas-dia-1-sorprendentemente-futurista
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--IFE-trabajar%E1-con-austeridad-rumbo-al-2012&id_noticia=40021
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--IFE-trabajar%E1-con-austeridad-rumbo-al-2012&id_noticia=40021
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Cerca-de-3-mil-mexicanos-en-el-extranjero-quieren-votar-en-2012&id_noticia=40019
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Cerca-de-3-mil-mexicanos-en-el-extranjero-quieren-votar-en-2012&id_noticia=40019
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19512:no-habr%C3%A1-aguinaldos-adelantados-para-bur%C3%B3cratas-de-puebla&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19512:no-habr%C3%A1-aguinaldos-adelantados-para-bur%C3%B3cratas-de-puebla&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19497:modernizaci%C3%B3n-del-centro-c%C3%ADvico-5-de-mayo&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19497:modernizaci%C3%B3n-del-centro-c%C3%ADvico-5-de-mayo&Itemid=125
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Listo el Congreso para nombramiento de Villanueva en el OFS 
Sin ninguna sorpresa, los integrantes de la Gran Comisión del Congreso del Estado aprobaron por unanimidad la 
terna que propondrán al pleno este viernes -en sesión ordinaria- de la que deberán elegir al nuevo titular del 
Órgano de Fiscalización Superior (OFS). El presidente de dicha comisión, el diputado Guillermo Aréchiga 
Santamaría, informó que de los ocho aspirantes a suceder a Víctor Manuel Hernández Quintana, la terna que se 

pondrá a consideración de los 41 diputados está integrada por David Villanueva Lomelí, Francisco Romero Serrano 
y Ricardo Hidalgo Moreno. (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Listo-el-Congreso-para-nombramiento-de-

Villanueva-en-el-OFS&id=23931  
 
RETO DIARIO 

 Mi informe no fue "destape" al Senado: Aréchiga 
El diputado y presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, rechazó 
que su informe legislativo haya sido el arranque de su campaña rumbo al Senado de la República por el Partido 
Nueva Alianza (Panal). Afirmó que él cumplió con un ejercicio de transparencia y rendición de cuentas porque en 

breve concluirá su periodo al frente del órgano de gobierno del Poder Legislativo. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Mi-informe-no-fue-%20destape%20-al-
Senado:-Arechiga-&id=23915  

 
 

CINCO RADIO 

 RMV Entrega Apoyos a Productores de Ixtacamaxtitlán 

El Gobernador Rafael Moreno Valle entregó recursos a productores afectados por las heladas y apoyos para 
proyectos productivos por más de 4.5 millones de pesos. Anunció que su administración condonará el pago del 
fertilizante a los productores afectados por los fenómenos naturales, y reiteró que en 2012 recibirán de nueva 
cuenta ese apoyo, con el compromiso de pagarlo al término de las cosechas. El Jefe del Ejecutivo estatal señaló 
que a pesar de los tiempos complicados que se viven por el cambio climático, su gobierno tiene como prioridad 
apoyar a los campesinos poblanos. (Redacción)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/entrega-rmv-apoyos-a-productores-de-ixtacamaxtitlan/  

 
CINCO RADIO 

 Inaugura Moreno Valle “Ciudad de las Ideas” 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas asistió al inicio de ―Ciudad de las ideas‖, festival que reúne a diferentes 

personalidades para exponer sus innovadoras ideas. El Gobernador Rafael Moreno Valle, señaló que ―Ciudad de 
las Ideas‖ es una oportunidad de poner a Puebla en los ojos de México y el mundo, a través de mostrar la riqueza 
de su gastronomía, tradiciones, historia, cultura y futuro. (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/inaugura-moreno-valle-%E2%80%9Cciudad-de-las-ideas%E2%80%9D/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 “Iniciativa Mérida extendió violencia” 

Un reporte de la Oficina de Washington para Latinoamérica (WOLA) advirtió ayer que la Iniciativa Mérida en lugar 
de frenar la violencia, ―la ha generalizado‖. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Carecen micros de estructura para resistir choques: expertos 
Los microbuses que circulan en la ciudad de México carecen de carrocería diseñada para absorber la energía de 
un choque, señalan especialistas en seguridad vial y prevención de accidentes. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Listo-el-Congreso-para-nombramiento-de-Villanueva-en-el-OFS&id=23931
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Listo-el-Congreso-para-nombramiento-de-Villanueva-en-el-OFS&id=23931
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Mi-informe-no-fue-%20destape%20-al-Senado:-Arechiga-&id=23915
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Mi-informe-no-fue-%20destape%20-al-Senado:-Arechiga-&id=23915
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/entrega-rmv-apoyos-a-productores-de-ixtacamaxtitlan/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/inaugura-moreno-valle-%E2%80%9Cciudad-de-las-ideas%E2%80%9D/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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EL UNIVERSAL  

 “Soy un aliado del presidente” 
En el combate a la inseguridad, el gobernador de Veracruz, Javier Duarte, se describió como ―un aliado‖ del 
presidente Calderón. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Reeligen a Narro; “Reto: cantidad y calidad en UNAM” 

Estará al frente de la rectoría hasta 2015. En su programa, prevé impulsar las nuevas tecnologías y eliminar 
requisito de tesis. José Narro Robles se convierte en el séptimo rector en lograr reelección. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Respaldo total a Moreira: Peña Nieto 
El aspirante presidencial dijo que el líder del PRI fijará una posición sobre acusaciones de irregularidades en 
Coahuila ―con el respaldo del partido‖. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Llegó la hora de la imposición en el OFS 

Tal como lo adelanté en este espacio, hoy se efectuará la unción de David Villanueva como auditor mayor del 
Órgano de Fiscalización, una auténtica farsa que monta el morenovallismo. 
La cargada a favor de Villanueva fue más que evidente y hoy culmina el proceso que no es más que un dedazo 
disfrazado. 
¿Y dónde está el maldito cambio? 
Esta pregunta es cada vez más común entre los poblanos, quienes cuestionan las actitudes asumidas por el 
gobierno morenovallista. 

Las prácticas son las mismas, lo único que cambiaron fueron los colores y así lo demuestra la flamante 
administración estatal. 

Son las mismas que por décadas utilizó el PRI, las cuales la gente ya no toleró y lo demostró en el pasado 
proceso electoral, cuando le dio un fuerte revés al priismo. 
No cabe duda, esas viejas prácticas continúan y continuarán, porque el ADN del viejo PRI circula por las venas 
del gobernador Moreno Valle. 
Qué decepción para quienes votaron por el proyecto del cambio y la transformación, darse cuenta que las 

prácticas de sexenios anteriores se repiten de manera inevitable. 
Tal y como sucedió en los gobiernos de Melquiades Morales y Mario Marín, el Congreso del estado está 
convertido en un órgano incondicional del Poder Ejecutivo, dispuesto a cumplir las órdenes y caprichos 
provenientes del cerro de Los Fuertes. 
Lo que veremos hoy con la imposición del nuevo titular del OFS es una repetición de la forma, en la que 
anteriores gobernadores designaron a personajes incondicionales y obedientes, los cuales les garantizaban la 

aprobación de sus cuentas pública, así como la disposición para convertirse en ―garrote político‖ de los alcaldes 
rebeldes. 

Esta vez el gobernador que llamó a los poblanos a abrir los ojos, ha decidido el nombre de quien fungirá como 
el nuevo auditor estatal. Y efectivamente, con los ojos bien abiertos los poblanos seremos testigos de esta 
imposición. 
¿Y dónde está el maldito cambio? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=704 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=704
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Afina el PAN su lista de candidatos 
Con el visto bueno del gobernador del estado, Acción Nacional afina su lista de candidatos a diputados 
federales; se dice que el gobernador llevará mano en 6 de los 16 distritos que estarán en juego el próximo año. 
De entrada, en Puebla capital, Teziutlán y Ciudad Sedán, las cosas están más que decididas. En Puebla capital 

como lo mencioné desde hace tiempo, el gobernador pondrá candidatos en dos distritos, el 9 y el 12, en tanto 
que el distrito 6 será posición del alcalde Eduardo Rivera y el Yunque poblano, que también busca quedarse con 
el distrito 11. 
En el distrito 6, que es posición del alcalde Eduardo Rivera, el candidato será el ―Huevo‖ —Enrique Guevara 
Montiel—, quien llevará como suplente al eterno aspirante Enrique Rojas, eterno perdedor de las internas. 

En el distrito 9, el cual corresponde al gobernador, la candidata será la directora del Instituto Poblano de la 

Mujer, Blanca Jiménez, esposa del operador morenovallista Genaro Ramírez Rojas. Blanca fue la fallida 
candidata a diputada local en 2007 cuando buscó el distrito 2, que corresponde a esa misma zona de la ciudad. 
La funcionaria morenovallista llevará como compañero de fórmula al actual diputado local del PAN, Jesús 
Zaldívar; se dice que hay un pacto para que cada quien ocupe la curul por año y medio. 
En el distrito 11 con cabecera en Puebla, el Yunque impulsa a Eduardo Morales Garduño, funcionario municipal 
y quien ya fue candidato en 2009 a diputado local pero por el distrito 12, en donde perdió ante el líder de la 
CTM, Leobardo Soto. Se dice que la posición se le ofreció al aún senador Humberto Aguilar Coronado, a quien 

se le pidió que se sacrificara por su partido, pero ―El Tigre‖ habría rechazado la oferta. 
En el distrito 12 todo está definido desde hace tiempo; de hecho, en este mismo espacio se dio a conocer que 
la candidatura recaerá en el actual secretario de Desarrollo Social, Néstor Gordillo, quien llevará como su 
suplente a la directora del Instituto Municipal de la Mujer, Cecilia Espino. 
Otros distritos con sello morenovallista en donde ya tienen definido el candidato son el 3 con cabecera en 
Teziutlán, en donde el candidato será el actual diputado José Antonio Vázquez, celebre por construir un hotel 

de grandes dimensiones en la Perla de la Sierra y por su frase acuñada en un borrachera: ―A mí me la pelan‖. 

El otro distrito definido ya es el 8, con cabecera en Ciudad Serdán, en donde el candidato será el actual 
diputado local por Tecamachalco, Inés Saturnino, célebre también por sus borracheras, pero sin duda con un 
liderazgo bien apuntalado en la zona. Inés Saturnino ya fue presidente municipal de Tecamachalco y 
actualmente es legislador por esa demarcación. El día de su cumpleaños celebró con más de 3 mil personas su 
onomástico y es la carta del gobernador por esa zona. Saturnino llevará como compañera de formula a la 
subsecretaría de Desarrollo Social, Laura Escobar, quien también es su suplente en la diputación local y quien 

cubrirá la vacante que dejará el exsupervisor del CAPCEE. 
El distrito 16 con cabecera en Ajalpan también llevará el sello morenovallista y el candidato será el priista 
Rosalío Zanata, quien ya fue diputado local por este lugar. 
En breve se definirán otras posiciones, pero al menos los candidatos del gobernador ya están casi definidos, así 
como los que irán por la capital del estado. 
Por fin le hará justicia la revolución 

Todo parece indicar que por fin uno de los más leales cuadros del priismo local será premiado en forma más 

que merecida. Se trata de René Lechuga Fosado, quien será el candidato del PRI a diputado federal por el 
distrito 1 con cabecera en Huauchinango. 
El oriundo de Xicotepec de Juárez y actualmente secretario de Organización del Comité Directivo Estatal del 
PRI, estuvo a punto de ser candidato a diputado federal en 2003, cuando fue bajado a la mala por gente 
cercana al entonces gobernador Melquiades Morales Flores y se impuso al nefasto René Meza Cabrera, célebre 
por la corrupción que arrastró cuando fue director de Tránsito en la era piñaolayista. 
Dicen que Meza le pagó una fortuna al personaje cercano a Morales Flores para hacerse de la candidatura y 

Lechuga se tuvo que conformar con la Procuraduría del Ciudadano. 
Ocho años después y luego de no descuidar a su región y de estar contacto permanente con sus paisanos, 
Lechuga por fin podrá cristalizar su sueño de ser candidato y bien merecido se lo tiene. 
Hoy es el día de Villanueva 
Este día será electo por unanimidad de votos. Sí, lo leyó bien, por unanimidad, como nuevo auditor del Órgano 

de Fiscalización Superior, el yerno del exgobernador Melquiades Morales Flores, David Villanueva Lomelí y de 

esa manera todo se habrá consumado. 
Dicen que el único diputado que podría votar en contra sería Zeferino Martínez; el día de mañana, cuando se 
lleve a cabo la votación, sentirá ganas de ir al baño. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=703 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
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Corrupción en el Segundo de lo Civil de Cholula 
―En el Juzgado Segundo Civil de Cholula, Puebla, el juez Jared Albino Soriano Hernández ha destruido uno de 
los mejores juzgados, ya que tiempo atrás el hoy magistrado Élier Martínez Ayuso tenía dicho juzgado 
constituido por personal capaz, haciendo un juzgado rápido, eficiente, honesto, bien conformado; sin embargo 

actualmente con tanto cambio realizado por el juez Jared, de dicho juzgado no queda nada, existiendo mucha 
corrupción empezando por la cabeza, quien funge en los juicios como juez y parte a través de extorsión que 
realiza por medio de su secretario particular llamado Raúl Pérez Zacatzontle, quien nos fija cuota como 
litigantes si queremos que el juicio salga a nuestro favor, aún cuando tengamos la razón en el mismo asunto, 
sin que dicho secretario de juez ni siquiera figure en nómina, pues vive de las sinvergüenzadas que realiza con 

nosotros, lo cual es injusto por que cobra hasta por agilizar los agilizar los asuntos. 

‖El Juez ha realizado bastantes cambios en el Juzgado Segundo Civil de Cholula, Puebla, quitando, sacando, 
moviendo a todos los abogados que se encontraban trabajando en dicho juzgado, situación que le ha resultado 
a la perfección porque actualmente se encuentra rodeado de puros amigos con quienes le es más fácil 
intervenir en los juicios y modificarlos a su conveniencia. 
‖Los cambios que ha realizado han sido bastantes, haciendo y deshaciendo de el juzgado a su antojo, pero más 
este último puesto que del personal tan eficiente que laboraba con el ahora magistrado Élier, con este juez ya 
no queda nada del gran esfuerzo y trabajo realizado por el ahora magistrado, porque al juez Jared no le 

interesa un juzgado que trabaje con personal capaz, sino uno que pueda manipular, pues los que actualmente 
laboran en dicho juzgado son personas que no trabajan, groseras, tal es el caso del licenciado Yuri, que cuenta 
con el respaldo del Juez Jared y nos trata como litigantes sin respeto ni educación, ya que nos puede gritar, 
humillar, ofender, hasta jalonear y no pasa nada, aún cuando en repetidas ocasiones he hablado con el juez 
para hacérselo saber, pues al titular de este juzgado sólo le importa conservar a sus amigos para sus 
corrupciones, pero qué se puede esperar de él si dice ser una persona intachable e incorruptible, pero 

obviamente nada de eso es verdad‖. 

‖Ahora bien, otra de las personas que ni siquiera trabaja es el licenciado Jesús Carreto, quien se pasa todo el 
día ‗cotorreando‘ con el juez, situación que a él le agrada y por ello no le interesa si esté desempeña su trabajo 
adecuadamente. 
‖Una de las causas por las que el juez Jared ha realizado todo este tipo de cambios sin importarle que el 
personal trabaje eficazmente o sintiéndose con poder absoluto del personal e incluso sobre su vida privada, es 
porque el mismo juez se anda engrandeciendo y manifestando que en el año que viene va a ser magistrado, 

porque dicho puesto ya se lo prometieron debido al asunto de Valle Fantástico, que primero comenzó apoyando 
al Señor Henaine en sus asuntos a cambio de dinero y después de sacar provecho, le dio la espalda y ahora 
está en su contra, así de sucio y corrupto es el juez, a él lo que le interesa es el dinero y el poder, sino que le 
pregunten a Julián Ventosa, quien es su protegido y le permite todo tipo de abusos y excesos. 
‖Si así es como juez, imagínenselo como magistrado, fíjense qué persona tan enferma que disfruta con el dolor 
de sus trabajadores van a poner como magistrado e incluso es una persona que apoya las acciones que hace su 

secretario particular Raúl Pérez, como coquetear a cualquier abogada que se le ponga enfrente e incluso 

acostarse con la escribiente Lili Goiz Miranda, a quien ascendió de puesto después de un arreglo muy 
convincente, pues después de ser escribiente en general se convirtió en la secretaria del juez, pero después de 
un problema —que todos suponemos cuál fue— la regresó a su antiguo puesto. 
‖Ahora lo que yo me pregunto: no hubiera resultado más fácil realizar un cambio de juez a tanto cambio de 
personal y evitar tanta pérdida de tiempo, ya que tanto cambio genera un descontrol y una mala impartición de 
justicia, si de por sí desde la llegada de Jared la impartición en este juzgado es pésima, ahora vean después de 
tanto cambio la basura de juzgado que ha quedado, ahora muchos preferimos promover en el juzgado Primero 

de lo Civil de Cholula Puebla, ya que los trámites son más ágiles y la impartición de justicia se realiza. 
‖Y por último, como ya es bien sabido por todos, el licenciado Jared Albino Soriano Hernández litiga a través de 
Raúl Pérez Zacatzontle e Ignacio Morales Gutiérrez.‖ 
Derecho de Réplica 
No hubo balacera en el Registro Civil: PGJ 

“Con relación a la nota publicada en su edición de este jueves, que se titula „Disparos en el Registro Civil de 

Finanzas‟, y hace referencia a hermetismo total de la PJE sobre el caso, de manera respetuosa le comento que 
los hechos no se suscitaron en las instalaciones de la Secretaría de Finanzas. 
”Sobre el particular, consta en la averiguación previa 4884/2011/Sur, que el 8 de noviembre del año en curso, 
José Félix de la Cruz Gutiérrez, elemento de la Policía Estatal Preventiva y además conductor de un vehículo del 
servicio público de alquiler, fue herido con arma de fuego al resistirse a un atraco. 
”El agraviado manifestó que circulaba a bordo de su taxi y en las inmediaciones del citado Registro Civil, una 
pareja le solicitó un servicio. Al llegar al cruce de Juan de Palafox y Mendoza y 26 Norte, uno de los ocupantes 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 11 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 19 

sacó un arma de fuego y le advirtió que se trataba de un asalto, por lo que forcejearon y derivado de la acción 
el declarante resultó lesionado en la región abdominal. 
”Posterior al hecho, el afectado fue trasladado a un nosocomio de la ciudad de Puebla donde recibe atención 
médica, en tanto que la Policía Ministerial ya realiza la respectiva investigación para ubicar y detener a los 

responsables de la agresión. 
”Agradezco su atención y la publicación de la presente.” 
Lic. María Cristina Ortiz López 
Directora del gabinete de Comunicación Estratégica PGJ-SSP 
Hasta aquí la carta. 

Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=701 
 

 
 

(Tiempos de Nigromante\Arturo Rueda) 
 

Momentos estelares de La Ciudad de las Ideas  
Gary Marcus. Psicólogo evolutivo. Antes de la crisis financiera mundial se aceptaba la teoría homo 
economicus racional en su toma de decisiones. Sin embargo, hoy torpeza manifiesta mente humana. Somos 
una prueba beta evolutivamente. Sistemas nuevos se construyen sobre sistemas viejos, hay inercia evolutiva. 
La evolución no es perfecta. Un ejemplo es la memoria. Es contextual, necesita recordatorios, apoyos. Hay 
problemas cuando se comparten las mismas pautas. Se olvidan las cosas básicas, repetitivas, es un mal 

sistema del diseño evolutivo. Hay un efecto de enmarcamiento, nuestro sistema de toma de decisiones 

depende del pasado, de pautas. En el sistema se buscan cosas pasadas relacionadas con el contexto. No somos 
producto de un diseño inteligente.  
Las decisiones de consumidores, personales y políticas dependen de recuerdos. Hay que cambiar el sistema 
educativo. Enseñar menos datos duros y mejor enseñar los sesgos de la mente humana, enseñar habilidades 
cognitivas, cómo funciona nuestro cerebro. Nuestra mente no es perfecta, la inercia evolutiva hace que sea 
burda.  
Geofrey Miller. Psicólogo evolutivo autor de La mente de apareamiento. La reproducción del más 

creativo juega su parte en la evolución. No sólo se reproduce el más fuerte o el más ágil. El tamaño del cerebro 
predice la complejidad del comportamiento. También se elige por parejas, por características ornamentales. Las 
habilidades creativas o linguales revelan buenos genes como inteligencia o habilidades musicales.  
La evolución se basa en la heredabilidad. Hasta la felicidad es heredable. Los genes participan. De acuerdo con 
estudios los hombres se vuelven creativos con mujeres. Y las mujeres se vuelven creativas cuando imaginan 
una relación estable. La inteligencia siempre se prefiere. En las mujeres se alcanza la máxima creatividad a la 

mitad del ciclo fértil.  
Las descripciones de uno mismo como caleidoscopio, ergonómico, omnipotente e inmortal son creativas y 
atractivas. Pero piropos como: bonito cabello, hermoso, romántica, divertida, no son creativos. ¿Qué predice la 
creatividad verbal? La apertura, la curiosidad y la búsqueda de la novedad son datos esenciales de la 
creatividad. La inteligencia revela buenos genes.  
Pablo Boullosa. La imagen que nos refleja en la sociedad global es Borges, el ciego en la biblioteca. Estamos 
rodeados de información pero llenos de ceguera moral. 

En el tema de la lectura hay que seguir una regla simple: Fuerza más incentivo, es igual a placer anticipado, 
entre molestia para conseguirlo. Para muchos es latoso leer porque falta entrenamiento auditivo. Padres con 
estudios profesionales dan seis comentarios positivos por un negativo. Hay que elogiar esfuerzos. 
Jack Horner. Paleontólogo. ¿Puede construirse un dinosaurio al estilo de Jurassic Park? Los intentos 
resultaron nulos. Se ensaya una nueva estrategia de ―inversión evolutiva‖ tomando en cuenta que las aves son 
dinosaurios vivos. Las aves son réptiles que comparten alas, tres dedos, por lo que se intenta revertir el 

proceso evolutivo. Se trata de tomar un ave y echarlo para atrás. Revertir la evolución mediante transgénesis y 

modulación.  
Dennis Hong. Robótico. Detalló el proceso de creación de robots con forma humanoide que sean capaces de 
reconocer objetos, levantarse, tengan estabilidad de caminar y cuenten con inteligencia artificial. Los logros es 
que ya existe una Copa Mundial de Futbol de Robots.  
Esther Wojcicki. Periodista. El mundo ha cambiado y también debe hacerlo el modelo educativo. El viejo 
sistema de las clases magistrales no sirve y ahora el maestro es un facilitador de recursos en línea para sus 

alumnos. ¿De qué sirve memorizar lo que la red ofrece con facilidad? Portales como Openculture.com y 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=701
http://culture.com/
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Khanacademy.com contiene videos educacionales, también Open Education Resources (OER) del MIT. 
El nuevo rol del maestro es el de facilitador, un coach. Los alumnos pueden aprender ahora en cualquier 
momento. Hay que enseñar con base en proyectos, con libertad para ser creativos. Hay que respetar a los 
alumnos, colaborar. Generar trabajo en equipos por su capacidad de hacer amigos. Fomentar su creatividad, 

que no pierdan el hambre. La vida es una serie de proyectos, no un examen. Hay que dejarlos practicar. 
Óscar Bacallado. Dramaturgo. Reinventarse es un acto de fe en uno mismo.  
Isabel Behncke. Primatóloga. Estudia a los bonobos, primates del Congo que comparte 98 por ciento del 
código genético con los seres humanos y descendemos del mismo antepasado. Entre ellos no hay violencia letal 
como entre los hombres. Se caracterizan por ser tolerantes, cariñosos y juguetones. Resuelven cuestiones de 

poder a través del sexo. El juego es un mecanismo de adaptación, permite evolución, genera inteligencia y 

sociabilidad. Las conductas humanas que nos unen a ellos son el humor, la risa y el juego.  
Michael Shermer. Psicólogo evolutivo y director de la revista Skeptic. Tenemos un cerebro que cree. La 
gente se está volviendo más inteligente, .3 de IQ cada 90 años. El cerebro es un motor que cree, que busca 
patrones y une puntos. Las asociaciones causan superstición. Vivimos en un proceso de encontrar patrones. 
Hay que creer que todo es real y peligroso, tratándose de cosas peligrosas sino no lo es, no hay riesgo al 
equivocarnos. Es fácil creer cosas, todo depende de la perspectiva. Nuestros cerebros pueden ser engañados 
por nosotros mismos. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/noviembre/colum-tiempos-111111.php 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
No usan capa ni antifaz, pero son nuestros héroes, papá 
Cuando todo parecía perdido, cuando lo único que se veía a la distancia era la figura grotesca de Guillermo 

Aréchiga con su (inútil) informe, la gula mediática de los aspirantes a puestos de elección federal y los 
vergonzosos enjuagues políticos tan recurrentes en la cúspide del poder, apareció una luz al final del túnel 

con la patente en la bombilla de La Ciudad de las Ideas para salvar la semana. Y sí que la salvó. 
Vaya, aquí es cuando uno cree que Dios existe y que los malos algo de bueno tienen en su corazón 
para propiciar foros de semejante magnitud que de mucho sirven a esta sociedad sedienta de información y 
hambrienta de conocimiento. No quiero mencionar los nombres de los ponentes ni sus temas porque sería 
grosero evadir alguno por falta de espacio. Todos son de talla internacional y vasta calidad.  
Acostumbrados a la grilla, a la chapucería semanal y a los rencores manifiestos de nuestra clase política, 

suena bastante raro que científicos de robótica, medicina y psicología avanzada, expertos en finanzas, 
biólogos, premios Nobel y que toda una estampida de mentes brillantes del mundo entero, vengan a Puebla 
este fin de semana a iluminarnos y a convidarnos un poco de su luz. 
No nos mortifiquemos, no, porque el lunes de nueva cuenta Volverán las oscuras golondrinas (o zopilotes) 
en nuestro balcón sus nidos a posar, al estilo Bécquer, con la cantaleta de los Lastiri, Mondragones, De la Rosa, 

Aréchiga, Márquez, Riestras, Rivera, etc. Disfrutemos mejor del remanso generoso del conocimiento que 
nos darán éstos hombres y mujeres brillantes, decía Carl Sagan que lo fugaz es lo más hermoso de la 

vida, y olvidémonos de la mezquindad de aquí cerca. 
La ciudad de las Ideas será para muchos, créalo, un sueño mágico, un mundo de fantasía en un estado y 
un país atrapado por los tentáculos del caos, la política barata y las mentiras de los funcionarios. La 
generosidad de ideas y experiencias de los ponentes estoy seguro que será tan grande que hará ver 
insignificantes a los personajes de nuestro mundo real.  
Gracias Andrés Roemer, gracias Marcelo García Almaguer, no usan capa ni antifaz pero como si lo usaran. 
Ya el lunes despertaremos en nuestra pesadilla cotidiana con los monstruos de siempre. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/noviembre/colum-entranas-111111.php 
 

(Opinión/Pedro Gutiérrez Varela) 
 
No más cárcel para el tipo penal del aborto 

Esta semana que recién concluye, el titular del Ejecutivo estatal envió al Congreso local una iniciativa que 
modifica diversas disposiciones del Código de Defensa Social, relacionadas con el tipo penal del aborto. No se 

trata evidentemente de un tema sencillo, sobre todo a la luz y las voces de los sectores más conservadores de 
la entidad, que siempre han luchado por castigar con la mayor severidad posible a aquellas mujeres que 
consienten la interrupción del embarazo.  
No hace mucho, el mismo tema fue abordado por el Congreso local; los integrantes de la legislatura pasada 
emprendieron reformas que, contrarias a las que hoy se plantean, endurecieron los conceptos sustantivos 

http://khanacademy.com/
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/noviembre/colum-tiempos-111111.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/noviembre/colum-entranas-111111.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/noviembre/colum-entranas-111111.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/noviembre/colum-entranas-111111.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/noviembre/colum-entranas-111111.php
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respecto al aborto, legislando incluso sobre la base de la familia. Ahora, la soberanía local se prepara para 
reabrir el tópico en comento en virtud de la propuesta que envía el Gobernador Rafael Moreno Valle, que como 
señala en el documento, pretende maximizar el objetivo de la sanción penal en el delito de aborto, por cuanto 
hace a la conducta de la mujer que voluntariamente se causa un aborto o consiente que otro lo haga por ella.  

La reforma que se plantea actualmente modificaría los artículos 56 quáter y 342 del Código de Defensa Social, 
para quedar como sigue:  
Artículo 56 quáter. En caso de que la sanción impuesta consista en tratamiento médico integral, el juez 
ordenará su aplicación en la institución de salud pública 
que corresponda.  

Artículo 342. A la mujer que voluntariamente se cause un aborto o consienta en que otro la haga abortar, se 

le impondrá tratamiento médico integral en libertad en instituciones de salud pública, mismo que tendrá una 
duración no inferior a un mes, ni superior a un año. 
El tratamiento deberá ser conforme a las circunstancias de la mujer, comprendiendo la concientización sobre la 
afectación al bien jurídico tutelado. 
Es muy importante subrayar que con esta reforma no se está despenalizando el aborto, sino que como señala 
el apartado de Considerandos de la iniciativa, lo que se pretende es recuperar la sociabilidad de la persona que 
incurre en la interrupción del embarazo y aumentar la efectividad de la sanción. Y concluye en este rubro 

señalando que la modalidad de prisión resulta contraproducente al bien jurídico que se protege. 
En este aspecto, en el de la eliminación de la sanción corporal y pecuniaria para aquellos que se ubican en la 
hipótesis de la interrupción del embarazo, estriba el punto neurálgico de la iniciativa que se plantea. Dichas 
penas, propias de un modelo de derecho penal obsoleto, se pretenden cambiar para que de ahora en adelante 
la sanción consista en un tratamiento médico integral que determinará el juez que conozca de la causa en cada 
caso en particular. Queda claro al respecto que no se elimina la penalización del tipo, sino que se elimina la 

cárcel y la sanción económica porque en definitiva estas consecuencias de derecho no son congruentes con una 

política punitiva moderna. Por el contrario, la sanción que se propone responde a las expectativas sociales 
vigentes en el marco de nuestra comunidad, evitando que las mujeres vayan a la cárcel porque éste hecho en 
sí mismo jamás ha inhibido la hipótesis legal del aborto y en su caso puede contravenir en muchos sentidos la 
vida y dignidad de las mujeres. 
Es justo señalar que al día de hoy, la iniciativa es una propuesta que se envió al Congreso del Estado y que por 
supuesto puede modificarse a la sazón de la discusión que sobre ella hagan los legisladores. De momento, se 

trata de un gran paso, para que Puebla se abra camino entre las entidades de la república que se instalan a la 
vanguardia es este tipo de temas que aún son tabú para algunos. En el PAN siempre hemos respetado el 
derecho supremo que es el derecho a la vida y esta iniciativa así lo consigna, cambiando de enfoque las penas 
a las que ha lugar en el caso de la interrupción del embarazo. Esperamos que la decisión que tome el Congreso 
sea consecuente con el espíritu de la reforma enviada por el Ejecutivo, por el bien de Puebla y su paso a la 
modernidad. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/noviembre/colum-

opinionpedrogutierrez-111111.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Cambiar el modelo económico 
Sólo dos de los precandidatos a la Presidencia de la República, Manlio Fabio Beltrones, del PRI y Andrés Manuel 
López Obrador, de la izquierda, han hablado claramente sobre la urgente necesidad de cambiar el modelo 
económico neoliberal que impusieron los tecnócratas de Carlos Salinas de Gortari, que han seguido los panistas 

Vicente Fox y Felipe Calderón, y que sigue prevaleciendo pese a que ha provocado la ruina económica, política 
y social de este país. 
Vicente Fox perdió la oportunidad de dar un vuelco a la vida de los mexicanos. Llegó a la presidencia con un 
enorme bono democrático —como dicen los clásicos— pero su falta de oficio político, su ignorancia de la 

realidad nacional, lo llevaron a dedicarse sólo a andar midiendo su popularidad mediante encuestas pagadas 
por él y a hablarnos de un país maravilloso, de pura fantasía derechista. 

Felipe Calderón, cuyo triunfo electoral es y seguirá siendo muy cuestionado, inició una guerra contra la 
delincuencia organizada, sin la estrategia adecuada, sin siquiera hacer una evaluación de sus propias fuerzas y 
ha tenido que meter a fondo al Ejército y a la Marina Armada de México en labores policiacas que no son la 
misión que les impone la Constitución, esto ha complicado tanto las cosas, que el país vive en una situación 
desastrosa. 
El problema de fondo —ya lo han dicho Andrés Manuel y Manlio— es el modelo económico, que ha llevado a la 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/noviembre/colum-opinionpedrogutierrez-111111.php
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pobreza a decenas de millones de mexicanos y que a 26 millones de ellos los mantiene en la llamada pobreza 
extrema. 
Sin alimentación adecuada, sin educación y sin servicios de salud eficientes para todos, manteniendo una 
guerra contra la delincuencia sin planeación, que ha provocado que la inseguridad crezca cada día más en vez 

de disminuir, pronto estaremos como uno de esos países africanos que son objeto de reportajes en televisoras 
y revistas internacionales, para despertar la conmiseración de los habitantes del planeta. 
En este gran país —en el maravilloso país de Vicente Fox— se importa maíz, base de nuestra alimentación, 
frijol, huevo, leche en polvo, arroz, soya, trigo, a precios cada día más elevados por la constante devaluación 
de nuestra moneda. Nuestros campesinos se escapan de la miseria yendo a los Estados Unidos, para alquilarse 

de peones en las granjas norteamericanas, con salarios mínimos, eso sí en dólares pero sufriendo 

persecuciones y humillaciones, mientras tanto nuestros campos están abandonados. 
La clave es esa pues, hay que cambiar el modelo económico. Bueno, si queremos salvarnos realmente. Si el 
objetivo es llevarnos hasta el fondo para que lleguemos a ser un protectorado gringo, hay que seguir por donde 
vamos. Pero bueno, hasta el director político de este desastre, Carlos Salinas de Gortari, ya anda escribiendo 
libros aconsejando cambios. 
Notas breves: Roberto Villarreal Vaylón es un joven empeñoso que es secretario general del Comité 
Estatal del Partido Nueva Alianza, el de La Maestra. En plática con columnistas, comentó que a él le interesa 

hacer carrera política desde la base, es decir, no busca ninguna candidatura para el futuro inmediato. Quiere 
aprender, entrenarse, es decir, hacer el oficio político, para después aspirar a puestos de elección popular. Es 
raro encontrar en un hombre joven, hablar de esa manera. A la nueva clase política, no le importa tener oficio 
o no tenerlo, le interesan sólo los puestos. Por eso estamos como estamos… Mañana sábado a las 9 de la 
mañana se instalará en el salón Barroco del edificio Carolino de la BUAP, el Parlamento de México, 
integrado por 150 delegados, para analizar el marco en que se desarrollarán las elecciones del 2012. Entre 

las figuras que participarán en el foro de mañana se encuentran Agustín Ortiz Pinchetti, de Morena; Gustavo 

Carvajal Moreno, del PRI y Mireya Roccati. En este Parlamento de México se discuten y se analizan los graves 
problemas que afectan a la nación. Se dice que es posible que en el acto de inicio esté presente el rector de la 
BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, que ha impulsado este tipo de discusiones abiertas y plurales… Si usted es 
supersticioso, no olvide que este día, es 11, del mes 11 y del año 11. Ya usted invente lo que quiera y 
divúlguelo al mundo… Ayer, el edificio de la 5 Poniente —sede del PRI municipal— volvió a cobrar vida. 
Durante varios meses estuvo prácticamente muerto. Sólo algunos viejos empleados se veían por ahí. Ayer 

hubo fiesta. Tomaron posesión los nuevos dirigentes del partido tricolor en el municipio de Puebla y el patio y 
los corredores fueron insuficientes para dar cabida a los cientos de priistas de Puebla capital que se 
congregaron para festejar tal hecho. Parece que doña Claudia Hernández y don Iván Solís escogieron la fecha 
que consideraron apropiada para su toma de posesión: el día 11, del mes 11 y del año 11. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/noviembre/colum-pulso-111111.php 

 

 
 

(En punto) 
 
Un fuerte calambre experimentarán los usuarios del transporte público cuando se enteren que el gobierno del 
estado evalúa la posibilidad de formalizar incrementos anuales en las tarifas. 

Así es, Bernardo Huerta, secretario de Transportes, hizo esa revelación, aunque para amortiguar la noticia 
agregó que eso dependería (el alza) de los resultados en la aplicación de una fórmula basada en indicadores 
como la inflación y el incremento en insumos del sector como las gasolinas. 
Dicha propuesta será integrada en la reforma a la Ley del Transporte Público, que será presentada a los 
diputados en este mismo tercer periodo de sesiones y que, en caso de aprobarse, acabaría de tajo (según el 
funcionario) con el "componente político" del pasado entre autoridades y concesionarios. 

Pues será el sereno, pero una acción de esa naturaleza no dejará de ser un duro golpe para la economía de las 

familias poblanas. 
A ver a qué resultado se llega. 
*** 
Qué pasará por la cabeza del consejero presidente del Instituto Electoral del Estado, Jorge Sánchez Morales, 
que pretende un presupuesto de casi 120 millones de pesos para ejercer en 2012, lo que representaría un 
aumento del 82 por ciento con respecto al monto gastado en el 2009 por ese órgano electoral, año en el que 

no se celebraron elecciones locales.  
El anteproyecto, emanado de la Dirección Administrativa, contempla la partida 1317 que corresponde a 9 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/noviembre/colum-pulso-111111.php
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millones 61 mil 640 pesos por concepto de liquidaciones, las cuales serán destinadas al pago del último salario 
a los consejeros que dejarán el cargo en octubre de 2012.  
Además, dentro del capítulo 1000 se etiquetaron un millón 657 mil 413.18 pesos para una compensación 
extraordinaria por cada mes del año. 

De cuál habrán fumado los autores de ese anteproyecto. 
Por supuesto que falta lo que respondan los diputados locales, que en un ejercicio de congruencia con la 
ciudadanía a la que dicen representar, tendrían que ser extremadamente meticulosos para aprobar sólo lo que 
en realidad se requiere. 
Vea si no hay materia para investigar. 

De acuerdo a cifras del rubro de Servicios Generales, tan sólo para el servicio postal se requieren 126 mil 900 

pesos para el 2012, cuando según lo reportado por el organismo en 2009, esa cifra fue de sólo 5 mil 655 
pesos. 
Por qué tanta diferencia. 
Acaso pretenden multiplicar las cartas de felicitación por cumpleaños y onomásticos. 
*** 
Rafael Moreno Valle tomó una buena decisión. 
Descartó la posibilidad de impulsar una estrategia similar a la emprendida por Felipe Calderón respecto al 

adelanto del pago de aguinaldos para motivar el consumo a través del programa "El Buen Fin". 
Detalló que su administración tiene perfectamente delimitado el tiempo para realizar los depósitos, sin 
contemplar alguna modificación, por lo que se espera que los burócratas del estado reciban la primera partida 
en diciembre y el segundo durante la primera quincena del mes de enero de 2012. 
No habló ni a favor ni en contra del programa federal, fue cuidadoso en esa parte, pero quizá pensó que "El 
Buen Fin", precisamente por estar enfocado a alentar e incrementar el consumo, también hará que una buena 

parte de los mexicanos se queden sin dinero antes de los tiempos tradicionales, situación que será 

contraproducente a los efectos deseados. 
El gobernador argumentó motivos administrativos. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

  

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Aréchiga prepara el vuelo 

Si Rafael Moreno Valle ocupa el lugar número uno entre los poblanos mejor vinculados a la lideresa vitalicia del 
SNTE, Elba Esther Gordillo Morales, muy de cerca, pisándole los talones, aparece Guillermo Aréchiga 
Santamaría en el sitio número dos. 
El presidente de la Gran Comisión del Congreso del estado tiene un espacio relevante en los afectos de la 
dueña del sindicato de maestros y del Partido Nueva Alianza, de ahí que, sin ser un personaje que arrastre 

multitudes ni se distinga por sus buenas relaciones políticas fuera del magisterio, hoy enfrente elevadas 
expectativas personales gracias al cobijo de esa representación gremial. 

Si es usted de los que han venido siguiendo los trascendidos que se escriben y publican en torno a la contienda 
por el Senado, verá que son pocos los que excluyen a Guillermo Aréchiga de la coalición electoral que (al 
parecer) terminarán concretando el PRI, el Partido Verde y Nueva Alianza. 
Eso no es casual. 
Nadie, o casi, ha mencionado las dotes particulares que el suspirante debe tener (por algún lugar) para 
convertirse primero en candidato y después en senador. 
Pero sí, en cambio, se ha derramado tinta para advertir, como es, que se encuentra entre los aspirantes con 

mayores posibilidades de hacerse de una candidatura por voluntad y decisión de la "maestra". 
En términos prácticos, con eso le bastará a Aréchiga para meterse en el proceso electoral. 
Con la bendición de la Gordillo tendrá para ser candidato al Senado de la República, como quiere, o a una 
diputación federal, en el peor de los casos, ya sea por el principio de mayoría relativa o por la vía de la 

representación proporcional (el de las cómodas plurinominales). 
De la mano de Elba Esther ha sido secretario general de la sección 51 del SNTE y secretario de Investigación y 

Capacitación, y de Organización, del Comité Ejecutivo Nacional de ese mismo sindicato. 
También se ha desempeñado, gracias a su jefa, como diputado federal en la LIX Legislatura, como Coordinador 
General de Desarrollo Delegacional del ISSSTE (desde donde dio empleo a su hermano Marco Antonio y a su 
hijo Jesús Guillermo en las Subdelegaciones de Prestaciones del Instituto en Puebla y Tlaxcala, 
respectivamente) y como presidente del Comité Nacional de Acción Política de la representación sindical a la 
que pertenece. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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Hoy es líder del Congreso poblano y muy probablemente, a finales del año próximo, lo veremos trasladar su 
despacho a la sede del Senado, allá en la Ciudad de México. 
Guillermo Aréchiga ha sido un subalterno fiel y eficiente de la "maestra", un destacado operador político que lo 
mismo ha concretado imposiciones dentro del sindicato que fortalecido campañas electorales a favor de 

candidatos elbistas. Oaxaca es un buen ejemplo. 
A eso debe que su jefa lo tome en cuenta para los planes de expansión política y empoderamiento que tiene 
para sí misma.  
No hay más. 
"Poder es poder", diría la dirigente sindical. 

Y si para conseguir todavía más de ese poder, mucho más, hay que hacer senador al colega Aréchiga, que el 

jueves encabezó un acto de precampaña con disfraz de informe, pues hay que hacerlo. 
"Qué caray". 
*** 
Una de vaqueros (con mucho grado de credibilidad).  
Para abonar a la especie que han venido manejando los periodistas Ricardo Morales Sánchez y Arturo Luna 
Silva, acerca del presunto veto que ha expresado el gobernador en contra de Blanca Alcalá Ruiz, le diré que, en 
efecto, al menos un par de emisarios le han hecho saber al Comité Ejecutivo Nacional del PRI de la existencia 

de este rechazo. 
Los enlaces le han dicho a Humberto Moreira que si la ex presidenta municipal de Puebla contiende por un 
cargo de elección popular en el proceso que se avecina, el que sea, será objeto de una andanada que le 
complicaría, muchísimo, los resultados deseados. 
La verdad es que desconozco los motivos reales de la ruptura entre Moreno Valle y Alcalá, pero ésta se hizo 
pública cuando, en la etapa de transición, la ex alcaldesa fue invitada y luego desinvitada para integrarse al 

nuevo gobierno a través de una Coordinación de Desarrollo Metropolitano.  

A favor de la ex presidenta sigue jugando su posicionamiento entre los electores. 
Carece de estructura política, pero tiene seguidores. 
Y eso no deja de llamar la atención al CEN. 
Quizá tendría que cruzar los dedos para que Humberto Moreira caiga de la dirigencia en los próximos días. 
Sin el coahuilense en el CEN, a lo mejor supera el veto. 
*** 

Si Moreno Valle no quiere a Blanca Alcalá como candidata al Senado, por el PRI, entonces a quién sí quiere. 
Le doy tres nombres: 
Fernando Morales Martínez, Juan Carlos Natale López y Enrique Agüera Ibáñez, en ese orden. 
Pero como el primero y el segundo no tienen gas, no levantan pues, la apuesta es el tercero. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
* Ave de rapiña  
* Red de corrupción  

La voracidad de Blanca Laura Villeda, jueza de Atlixco y de pésimos recuerdos por su paso en la Procuraduría 
General de Justicia en el sexenio de Mario Plutarco Marín Torres, no tiene llenadero. Además de las 
irregularidades que comete en el juzgado a su cargo y la ausencia a sus labores durante los días hábiles, 
pretende quedarse con los puestos de sus subalternos para colocar a gente cercana a ella y de sus amigos.  
El viernes de la presente semana debido a la constante presión a la que era sometido para sacar el trabajo 
acumulado en el juzgado de Atlixco, falleció de un segundo infarto el comisario Miguel Cano Mora. Desde hace 

meses la titular Blanca Laura Villeda, lo fustigó para que dejara la plaza porque la tiene comprometida  

Para presionarlo a renunciar le aumentó la carga de trabajo, por lo que permanecía más de 10 horas en las 
oficinas del juzgado. Además de que lo amenazó con levantarle faltas administrativas por no poner al corriente 
casos que están rezagados desde hace años, por lo que aumentó su ritmo de labor que al final lo llevó a la 
muerte.  
Y es que la jueza tiene destinada la plaza que dejó vacante el comisario para la novia de su proyectista Edgar 
Ocho, y que por cierto es hija del magistrado Gerardo Villar Borja. El favor que Blanca Laura debe a Edgar por 

llevar las riendas del juzgado en complicidad con la secretaria de acuerdo María Silvia Ramírez, quienes le 
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reportan las ganancias obtenidas durante el día, lo corresponderá con el puesto.  
Aunque existe otro candidato y con el que también tiene compromiso la jueza de Atlixco y es con el proyectista 
José Luis Hernández Rosas, quien le dijo a Blanca Laura que el puesto que dejó Miguel Cano Mora le 
corresponde por derecho de antigüedad y por los "favores" que le ha hecho desde su llegada al juzgado, donde 

la mandaron para protegerla debido a que tiene algunas cuentas pendientes por su accionar como procuradora 
general de justicia.  
Sin embargo la jueza que en lugar de trabajar se dedica a atender a sus visitas en la casa que tiene en La 
Calera, donde pasa la mayor parte de la mañana, para acudir minutos antes de las 15 horas al zócalo de 
Atlixco, donde le entregan cuentas los responsables de llevar las riendas del juzgado. Luego se traslada a su 

vivienda de la Vista en la zona de Angelópolis, propiedad adquirida con las pingües ganancias que obtuvo como 

procuradora y sigue acumulando como jueza de Atlixco.  
Blanca Laura Villeda supo chantajear a Mario Plutarco Marín Torres, por el caso Lydia Cacho, en el que actuó de 
manera parcial a favor del ex gobernador de Puebla y fue recompensada de manera espléndida. En la 
actualidad se dedica a explotar al máximo el juzgado de Atlixco, donde pretende imponer gente de su confianza 
para que nada más acuda a cobrar lo obtenido por la corrupción que impera en el lugar, donde abogados como 
Juan Jaramillo, también son beneficiados al darle celeridad a su asuntos.  
REPORTE DEL INFORMANTE  

Adopciones ilegales. De última hora, a La Entrega llegaron datos precisos y verídicos sobre la red de corrupción 
que se ha desatado en los juzgados civiles de Puebla, por la adopción de menores de edad en las que están 
inmiscuidos extranjeros (españoles principalmente). Todo esto se ha desatado a partir del sexenio 
morenovallista, gracias a las reformas al código civil que ordenó el mandatario Rafael Moreno Valle Rosas. Esto 
sólo es un adelantado de lo que el próximo lunes ampliará el reportero. Por cierto, ahora que al gobernador le 
ha dado por mandar iniciativas de ley al Congreso del Estado, para su aprobación como la reciente y polémica 

sobre el aborto, su cuerpo de abogados empezó a trabajar sobre otra aún más discutible para los poblanos, 

pero sobre todo para los panistas será otra cachetada más fuerte de la que con seguridad responderán. 
También tenemos los detalles.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28  

 

 
 

(El Mapache) 
 
Amarga Navidad para ex burócratas  
Ya de por sí ha sido pesado para los despedidos por el actual gobierno el haber salido sin compensaciones y sin 

indemnizaciones, corridos de manera injustificada en la mayoría de los casos; pero este fin de año sin duda lo 
recordarán como el peor de sus vidas. 
Ex trabajadores de diversas dependencias de gobierno denunciaron que la administración estatal pretende 

―jinetear‖ el dinero de lo que por ley les corresponde como pago proporcional de aguinaldo, ya que no les será 
pagado en diciembre, como a los demás trabajadores en activo,  sino que se los darán hasta después del 15 de 
enero. 
Es decir, mientras para los burócratas federales, el mismo presidente Calderón  les creó el programa ―Buen Fin‖ 
que les garantiza el pago adelantado de sus prestaciones de fin de año y jugosos descuentos en miles de 
comercios y servicios, para los ex trabajadores que tuvieron el ―infortunio‖ de haber laborado en el sexenio de 
Mario Marín Torres, les será prácticamente imposible enfrentar los gastos propios de la temporada. 

Muchos de ellos, aseguran que han tenido que sufrir el maltrato del actual personal de la Secretaría de 
Finanzas encargada de seguir el procedimiento, quienes los tratan como mendigos que están yendo a pedir una 
limosna, como si fuera de su propio bolsillo el dinero que erogarán para pagarles una prestación que por ley les 

corresponde. 
Inclusive, uno de los afectados lamentó que, al preguntar por qué el retraso en el pago del aguinaldo por su 
sueldo base, le dijeron que ―lo viera por el lado amable, que podría enfrentar la cuesta de enero‖. 

Lo que más molesta al grupo de ex empleados descontentos, es que a pesar de que es una prestación de ley, 
no son notificados de manera oficial de que pueden llevar a cabo dicho trámite, sino que ha sido una versión 
que ha tenido que correr ―de boca en boca‖ entre ellos. 
Pero no sólo entre los ex burócratas hay descontento, toda vez que se ha confirmado que existe la prohibición 
expresa del gobernador para hacer fiestas de fin de año en cada una de las Secretarías. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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Era ya una tradición que el 12 de diciembre se hicieran las ―mañanitas‖ a la virgen y la ―tamaliza‖ para los 
empleados; y luego antes de navidad, las dependencias organizarán la comida de Fin de Año con rifas y baile. 
Para este año, cualquier secretario que quiera llevar a cabo dichas fiestas tendrá que pagarlas exclusivamente 
de su bolsillo, toda vez que no habrá permiso para usar recursos estatales, ni siquiera de gasto corriente, e 

inclusive habrá supervisión especial en Finanzas para que ello no ocurra. 
¿Justificado?, puede ser. Desde que llegó el actual gobernador, se anunció el fin del ―despilfarro‖, pero también 
es cierto que, ante los embates administrativos que han sufrido los propios trabajadores, con recortes en sus 
compensaciones, la suspensión de la dotación de gasolina y el pago de viáticos, así como la cancelación de 
servicios como la dotación de garrafones de agua potable; bien valdría la pena darle a sus trabajadores algún 

paliativo que ayudara a aminorar el clima de descontento que se vive al interior. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7476:amarga-navidad-
para-ex-burocratas&catid=63:el-mapache&Itemid=81  

 

(El Pulso Mediático) 
 
Tomado de referencias en televisión, radio, internet, prensa y revistas a nivel local y nacional; no es una 
encuesta. La medición se realizó del 3 al 10 de Noviembre de 2011. 

 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7476:amarga-navidad-para-ex-burocratas&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7476:amarga-navidad-para-ex-burocratas&catid=63:el-mapache&Itemid=81
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http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7475:el-pulso-
mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80 

 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Aréchiga, otro que bajan de la puja por el Senado 

El líder de la Gran Comisión del Congreso del estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, es otro de los 
aspirantes al Senado que ya también fue bajado de la puja por un escaño en la Cámara Alta. 
Fuentes bien informadas aseguran que el nombre del actual legislador de Nueva Alianza sí podría 
figurar en las boletas electorales de 2012 pero como candidato a diputado federal por el distrito 2 
con cabecera en el municipio de Zacatlán. 

Las mismas fuentes señalan que no es casualidad que Guillermo Aréchiga haya aprovechado su primer 
informe de labores como diputado local para publicitar su imagen en ese distrito de la Sierra Norte 
de Puebla por donde ya fue diputado federal entre 2003 y 2006, como abanderado del PRI en la LIX 
Legislatura. 
*** 
Otro distrito que el PRI también podría ceder al Panal, en caso de que la próxima semana se haga oficial 

la alianza de estos partidos para las elecciones de 2012, es el 4 con cabecera en el municipio de 
Zacapoaxtla. 

Por esta demarcación el candidato de Nueva Alianza podría ser Cupertino Alejo Domínguez o su 
hermano Hugo de los mismos apellidos, quien actualmente se desempeña como diputado local en la LVIII 
Legislatura del Congreso del estado. 
Cupertino ha sido regidor de Zacapoaxtla, dos veces diputado federal —en la LIV y en la LVII Legislaturas, 
en esta última por el distrito de Tepeaca— y miembro del Comité Ejecutivo Nacional del SNTE. 

Su hermano Hugo es uno de los cuatro diputados poblanos que el 5 de marzo de 2006 anunciaron 
su retiro de las filas priístas, inconformes con la camarilla que a nivel nacional lo tenía secuestrado, 
encabezada entonces por Roberto Madrazo Pintado, y por el escándalo en que se vio involucrado el 
gobernador de Puebla Mario Marín Torres por detener y encarcelar a la periodista Lydia Cacho Ribeiro. 
Los otros tres diputados eran Rafael Moreno Valle, Leticia Jasso Valencia y Guillermo Aréchiga, los 
dos primeros eran legisladores locales y el último legislador federal.  
 *** 

El martes de la próxima semana estará en Puebla, en gira proselitista para ganar adeptos, la aspirante 

panista a la presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota. 
Su primera reunión será con los directivos y socios del Club de Empresarios de Puebla, que preside 
Antonio Yitani Maccise, en las instalaciones de esta organización empresarial que se localizan en el Hotel 
Presidente Intercontinental. 
Posteriormente sostendrá un encuentro con jóvenes en la Universidad Iberoamericana de Puebla. 
Vázquez Mota volverá a la entidad el domingo 20 de noviembre para encabezar dos actos masivos con 

los miembros y adherentes del PAN en Puebla. El primero tendrá lugar en la capital del estado, en el Teatro La 
Paz, y el segundo en el municipio de Chignahuapan. 
*** 
Aunque la moneda aún está en el aire, la dupla con más posibilidades de lograr la nominación del PRI y 
sus partidos aliados —el PVEM y el Panal— al Senado de la República por el estado de Puebla es la 
integrada por el ex candidato a la gubernatura Javier López Zavala y el actual rector de la BUAP, Enrique 

Agüera Ibáñez. 
Este sábado, en la toma de posesión de la nueva dirigencia estatal del Panal encabezada por Gerardo 

Islas Maldonado, en las instalaciones del Complejo Cultural Universitario, se darán claras señales sobre 
este particular. 
*** 
―No mires nunca de dónde vienes, sino a dónde vas.‖ 
Pierre Augustin de Beaumarchais (1732-1799) Poeta dramático francés. 

http://www.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7475:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7475:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/135844.html
http://www.e-consulta.com/blogs/corte/
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(Raymundo Garcia Garcia) 
 
75 aniversario de derechos políticos a poblanas 
En 1936 en Puebla se reformó la Ley electoral  y la Constitución  estatal para otorgar derechos 

políticos a las mujeres. 
El 11 de marzo se adecuó la ley  en su artículo 33 prescribió ―Son electores y por lo tanto tienen derecho a ser 
inscritos en el padrón electoral: los varones y las mujeres  poblanos mayores de dieciocho años si son casados  
y veintiuno si no lo son, siempre y cuando estén en el pleno goce  de sus derechos políticos y civiles, tengan un 
modo honesto de vivir y no pertenezcan a ninguna orden monástica o desempeñen puesto alguno de carácter 

religioso‖.  

Por decreto publicado el 13 de noviembre, se reformó la Constitución de Puebla en su artículo 12 reproduciendo 
casi la reforma legal-electoral ―Son ciudadanos del Estado: los varones y las mujeres poblanos mayores de 
dieciocho años si son casados y de veintiuno si no lo son, siempre que tengan un modo honesto de vivir y no 
pertenezcan a ninguna orden monástica o desempeñen puesto alguno de carácter religioso‖. El camino estuvo 
pavimentado por los antecedentes siguientes:  
- 1853 Mujeres zacatecanas solicitaron al gobierno reconocimiento de la ciudadanía, 
-  1884 Mujeres guerrerenses  hacen misma petición, 

- 1887 Revista Violeta del Anáhuac, de Laureana Wriht y Mateana Nurgía, difundían derechos que debían 
reconocerse a las mujeres como el de igualdad jurídica y política. 
-  1904 Laura N. Torres funda el grupo político Admiradoras de Juárez, 
- 1904 Se funda la sociedad Internacional Femenina Cosmos, publica  La Abeja, reclamando derecho para las 
mujeres. 
- 29 de diciembre de 1914, Venustiano Carranza, promulgó la Ley del Divorcio, liberando a la mujer de un 

hombre con la disolución del matrimonio. 

- 1914 Hermila Galindo de Galve y Topete, integrante del club liberal Abraham González, fue nombrada 
secretaria particular Por Carranza. 
- 1916 Primer Congreso Feminista en Mérida Yucatán, para discutir su futuro y reclamar igualdad en los 
derechos políticos Hermila Galindo demandó: igualdad jurídica y política. 
- 1916 Mujeres yucatecas reclaman derecho de igualdad política a mujeres. 
- 1916 Hermila Galindo con apoyo de Salvador González Torres, impulsó propuesta para reconocer derecho de 

voto a las mujeres en la Constitución, bajo el argumento de exigirles iguales obligaciones que a los hombres. 
- 12 de abril de 1917, se emite la Ley de Relaciones Familiares, que reconoce igualdad al hombre y a la mujer 
en el ámbito privado de la familia. 
- 1918 Hermila Galindo se postuló como candidata a diputada por el 5º distrito del DF, no se reconoció su 
candidatura, (legalmente fue inexistente). 
- 1922 Yucatán Felipe Carrillo Puerto, reconoce el derecho de voto a las mujeres en elecciones municipales y 

estatales (Rosa Torres G, fue electa regidora, primera mujer electa) 

- 1923 se postula como diputadas al congreso en Yucatán a: Elvia Carrillo Puerto, Beatriz Peníche de Ponce y 
Raquel Dzib Cicero. 
- 13 de julio de1923, Aurelio Manrique, decreta derechos políticos a las mujeres para elecciones municipales de 
1924 y las estatales de 1925, con el requisito de saber leer y escribir 
- 1925 Congreso de Chiapas reconoce igualdad de derechos políticos a mujeres y hombres a los 18 años 
- 1936 en Puebla se reconoce el voto femenino y a una distancia de 75 años, la construcción de normas 
jurídicas con una visión cargada de misoginia hace que a pesar del discurso oficial por la equidad de género, las 

mujeres siguen estando legalmente  relegadas del acceso al poder político, al de representación como 
diputadas, presidentas municipales, regidores o síndicas. Ojalá pronto se corrijan estas limitaciones que 
impactan negativamente en la calidad de nuestra democracia. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21197:75-aniversario-de-derechos-
políticos-a-poblanas&Itemid=334 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
El golpe internacional 
Dada la confusión que surge de referencias orales, a veces tergiversadas por escuchas poco 
informados, hoy le comparto otra historia del libro en proceso de publicarse intitulado: Confidencias 
del poder. Alejandro C. Manjarrez 

El tiempo trascurrió entre bromas y promesas de buenos amigos. Tres parejas departían en casa del columnista 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21197:75-aniversario-de-derechos-políticos-a-poblanas&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21197:75-aniversario-de-derechos-políticos-a-poblanas&Itemid=334
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de Excélsior, Guillermo Cantón Zetina: Regino Díaz Redondo y su cónyuge, y el relator de este pasaje 
acompañado de su esposa. 
—Ya no escribiste, compadre —dijo Regino a Cantón—. Voy a llamar al periódico para que la columna la haga 
Aranda. 

Díaz Redondo tomó el teléfono e hizo la llamada. Fue parco con la orden. Colgó el auricular y se dirigió a su 
automóvil en busca de la tarjeta de alguien que le había ofrecido auténtico bacalao noruego que, dijo, compraría 
para regalárnoslo (se acercaba la Navidad). Al llegar al vehículo el chofer le informó: ―Jefe, le acaba de llamar el 
secretario de Gobernación. Dice que es urgente que se reporte a este teléfono (le dio un papel con el número). 
En este momento iba yo a entrar para avisarle.‖ 

Don Regino ya no escuchó la conclusión de la frase y regresó a la casa como alma que lleva el diablo: 

—Voy a ocupar tu teléfono otra vez, compadre —dijo e hizo la llamada que se había propuesto—. ¿Para qué soy 
bueno, Manuelito? ¿Sí? En este momento doy la instrucción, para eso son los amigos. 
La casa estaba en silencio. Nadie se atrevió a hablar, ni siquiera en voz baja. El poderoso director de Excélsior 
marcó el teléfono y le respondió Cervantes, el jefe de redacción. 
—Me acaba de llamar Manolo, nuestro amigo Secretario. Me pidió minimizar la declaración de Fidel Velázquez. Así 
que métela a interiores donde no se note; que se pierda. Bueno, mejor dile a Aranda que la medio mencione en 
Frentes Políticos. 

Al terminar su llamada el director se integró a la conversación que había quedado trunca: —Perdónenme pero ya 
saben cómo se las gasta don Fidel. Bartlett me pidió lo que acaban ustedes de oír. 
Bebió la copa de champaña de un sorbo y mirándome con la desconfianza de nuestra reciente presentación, 
agregó apoyando el brazo en la pierna de Guillermo Cantón: 
—De vez en cuando hay que colaborar con el gobierno, sobre todo con Manuel, nuestro amigo. ¿Verdad 
compadre? (Cantón asintió). Bartlett nos preparó a los disidentes de la cooperativa y por ello fuimos ratificados. 

La asamblea estuvo tranquila y la votación fue a nuestro favor, que digo a nuestro favor: avasalladora. 

La graciosa huida 
Poco antes de la cuatro de la mañana me despedí del director y del columnista de Excélsior: —Tenemos que 
viajar a Puebla —argumenté—, así que nos disculpan. 
—¡Ah!, ahora entiendo por qué no bebiste —dijo festivo don Regino. Y con una carcajada remató—. Yo pensé que 
le tenías miedo a tu esposa. 
Reímos e inicié el protocolo de despedida. 

—Antes de que te vayas le hablaré al gobernador de Puebla para enterarlo de que a partir de mañana tú eres el 
representante del periódico en su estado. Y además mi representante personal. 
—Gracias por la deferencia —le respondí sorprendido. 
—A ver compadre, comunícate con tu tocayo… 
—Es de madrugada jefe —justificó Cantón. 
—Bueno, esperamos dos horas y le llamas para que le dé la noticia. Ustedes váyanse con cuidado —nos 

recomendó—. Cuide a su marido, Manola, que no se le duerma en la carretera… 

Salimos de la casa acongojados por la hora. Supuse que la llamada al gobernador de Puebla era, más que un 
buen deseo, una balandronada del entonces poderoso director. 
Horas después, como a las nueve de la mañana, me llamaron de parte de Guillermo Jiménez Morales: ―Lo espera 
el Gobernador a la once de la mañana‖ —me dijo una de las secretarias. Y a las once llegué con la curiosidad a 
cuestas. ―¿Le habrá llamado Regino? ¿Es una coincidencia?‖, me preguntaba. 
—Alejandro, te felicito. ¡Ya estás en las grandes ligas, en un medio de circulación nacional! —Exclamó el 
mandatario al recibirme—. Hoy en la madrugada me llamó el director de Excélsior para darme la buena nueva. Ya 

sabes que soy tu amigo y lo que se te ofrezca… 
De buena fe 
No volví a ver al director del periódico ni tampoco al Gobernador hasta que un día escribí sobre el ―conflicto 
internacional‖ que provocó el gobierno poblano. Sin saber que se trataba de una visita secreta al presidente 
Miguel de la Madrid, uno de los colaboradores de Jiménez Morales me informó que Daniel Ortega llegaría a Puebla 

después de entrevistarse con el presidente de México. La publicación propició que el secretario de Gobernación le 

jalara las orejas a Guillermo. Según uno de sus asesores, tal llamada tuvo el siguiente prólogo: 
—Señor Gobernador —expresó su secretario particular después de darle la buena nueva—. Como no pude hacer 
contacto con usted (Jiménez andaba de gira en la Sierra Norte y no existían los teléfonos celulares), me permití 
preparar la visita de Daniel Ortega. 
—¿De quién? ¿Del presidente de Nicaragua? 
—Del mismo, Señor. 
— Ajá. Muy bien. ¿Con quién hablaste? 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 11 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 30 

—Primero con el rector de la Universidad ya que Ortega recibirá el doctorado honoris causa. Después llamé al 
encargado del protocolo de la Secretaría de Relaciones Exteriores para preguntar cómo y qué hacer cuando un 
jefe de Estado nos visita. (―Muy bien‖, musitó Guillermo). De su parte di la orden de que la policía judicial y la del 
estado se coordinaran para brindar seguridad al Comandante. 

—¿Hablaste con la Secretaría de Gobernación? 
—No señor, como es un trámite de política de Estado me permití dejárselo a usted. 
—Bien… —complacido Jiménez llamó a su secretaria y le ordenó —  Comuníqueme con el secretario de 
Gobernación. 
Manuel Bartlett recibió la llamada y sin decir agua va le soltó la reprimenda: ―¡Acaba usted de exponer al 

presidente de México, carajo; ya todo el mundo sabe que el comandante Ortega está en el país! Lo que era una 

visita secreta usted la hizo pública‖, dijo entre otras de las frases que primero deprimieron al gobernador y 
después lo encabronaron. 
El pobre secretario particular fue la víctima de su propia iniciativa republicana. El gobernador no lo bajó de 
pendejo hasta que Gabriel (así se llama) cambió de adscripción burocrática. 
Cervantes, el jefe de redacción de Excélsior, me felicitó por la primicia. 
Y Jiménez Morales tuvo a bien invitarme un cafecito para, con tersura y delicadeza como es su estilo, hacer el 
obligado reclamo: 

— Tu periódico me ha dado un golpe internacional… Tú mandaste la nota. ¿Acaso no me consideras tu amigo? 
—El golpe casual se lo dio su secretario particular —le respondí—. Supongo que no lo hizo de mala fe. 
—Pues por esa buena fe ya lo mandé al carajo. 
¿Un periodista amigo del gobernador?, me pregunté. Y de inmediato sin pensarlo mucho me respondí que ese 
tipo de ―afectos‖ suelen desaparecer algunas letras al teclado y, en consecuencia, mutilar o quitarle fuerza a la 
nota que involucra o que fue generada por el político ―amigo‖. Lo que ocurrió después fue la guerra contra mí. 

Incluso ofrecieron un millón de pesos por la corresponsalía que finalmente dejé por las presiones del gobierno y 

de los entonces caciques de la información. Pero eso es otra historia. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21202:el-golpe-
internacional&Itemid=333 

 
 
(Rubén Moreno Medina) 
 
Las posturas morales del PAN  
La problemática social, económica y todas las broncas familiares que enfrentan de manera diaria y cotidiana las 
mujeres deberían estar en primer plano y, en consecuencia, pasar también abordar sus derechos y libertades 

como género.  

La discusión sobre el derecho a la vida o no es equivocada, lógicamente todos estaremos de acuerdo con la vida. 
Sobre el embarazo de la mujeres o su decisión por diferentes motivos para interrumpirlo, de ninguna manera 
puede abordarse entre el origen de la vida desde el punto de vista científico o la creación divina del hombre 
desde la mirada de la religión católica, dicha discusión jamás terminaría y una de las partes se negaría con todo 
aceptar que ―dios no existe‖.  
Con la pena de equivocarme al escribir sobre el tema del aborto, sobre todo porque estoy convencido que es un 

asunto que les corresponde a las mujeres, trataré de bordar sólo unas pocas líneas.  
Siento que las posturas del dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, como otras coincidentes, 
son más morales que reales, pues antepone sus creencias religiosas sobre un problema de salud pública y que 
enfrentan en carne propia miles de jóvenes mujeres en México.  
Es entendible su postura (conservadora); son valores, dogmas y doctrinas que el PAN ha defendido como tales, y 
en su momento le han generado buen capital electoral, no lo sé hoy; el tiempo los ha atrapado y tienen que 
reflexionar sobre este y otros temas más de manera tolerante.  

Estamos en pleno siglo XXI, son muchas las nuevas demandas sociales que aparecen, más aún entre los sectores 

juveniles, y no puede ser que un partido político siga pensando en encarcelar a las mujeres como castigo por 
haber interrumpido su gestación.  
Son posturas irracionales que nada tienen que ver con la democracia, la dignidad humana y mucho menos con los 
valores de la libertad.  
Dice Mondragón Quintana: ―Lo importante es que no parezca que en Puebla se puede abortar sin consecuencias 

legales, lo que queremos es defender la vida del no nacido y por lo tanto estamos evaluando la conmutación de la 
pena de cárcel por una multa u tratamiento médico.‖  

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21202:el-golpe-internacional&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21202:el-golpe-internacional&Itemid=333
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Hasta mi entender, no creo que por gusto las mujeres quieran practicarse un aborto así nomás, lo hacen por 
diferentes factores, circunstancias y motivos; pasan por varias ―broncas‖, discusiones emocionales, familiares, 
psicológicas y también morales.  
Una pequeña acotación, tampoco creo en las posturas ―extremas‖ y cerradas de los llamados grupos de 

feministas, porque no construyen y  anteponen también una creencia ideológica.  
Con la nueva iniciativa de ley sobre el aborto, Puebla no se convertirá en un paraíso para abortar, suena ridículo. 
Es más, la presunta iniciativa se queda corta y es muy limitada en cuanto a derechos sobre la salud reproductiva 
del género femenino.  Ahora me quedaría con una noticia que apareció ayer en algunos medios de comunicación, 
estremecedora, dramática, triste, lamentable y trágica, como muchas tantas que hay en Puebla y en el país, 

sobre los embarazos no deseados y otros producto de la violencia o abuso sexual.  

―Un caso ha consternado a los médicos del Hospital de la Mujer. Guadalupe N., una niña de apenas 11 años —
proveniente de la junta auxiliar de San Francisco Totimehuacán— dio a luz tras 32 semanas de gestación un 
producto que apenas pesó un kilo y medio, y que se encuentra en terapia intermedia.‖  
―Los médicos del nosocomio atendieron el pasado 22 de octubre a la menor que se encontraba en grave peligro 
de muerte. El comentario común fue que si hubiera estado vigente la reforma al Código de Defensa Social que se 
propone por el Ejecutivo, Guadalupe N. hubiera podido abortar y evitar la pesadilla que hoy vive‖.  
El Hospital General del Sur recibió a una menor de escasos once años, con convulsiones crónicas generalizadas, 

al revisarla se percataron que la infante estaba embarazada.  
―Se trató de preclampsia, una enfermedad ocasionada por un embarazo no diagnosticado. La pequeña vive en la 
junta auxiliar de San Francisco Totimehuacán y al parecer fue abusada sexualmente. También me acuerdo de 
aquella jovencita de Querétaro que fue obligada por las autoridades panistas a no abortar, tuvo su hijo, le 
ofrecieron todo y después la abandonaron‖.  
Creo que falta mucho por hacer, el cinismo y la hipocresía social en nada ayudará para evitar el aborto en el país. 

Es un problema multifactorial y público sobre lo que hoy representa la familia, la educación, los valores y los 

derechos de las mujeres en México.  
No es un problema ideológico, mucho menos de creencias o fe, es complejo y preocupante por todo lo que 
implica, está presente y no se le puede esconder más.  
Desconozco cuál será el destino y como podrá enfrentar una niña de 11 años ser madre de un niño, pero además 
garantizar su manutención.  
He conocido historias dramáticas de mujeres que en su momento optaron por el aborto, algunas muy dolorosas, 

otras sin salida y opción alguna, pero en todas siempre ha estado implícita la desesperación, el miedo y la muerte 
de ellas.  
Ninguna sociedad civilizada o gobierno debería darse el lujo de permitir que las mujeres, de las que tanto habla 
en sus discursos, tengan que recurrir en los hechos a la práctica clandestina del aborto, tomar cualquier cosa, 
brebajes o practicárselos en situaciones insalubres. Nadie y menos nosotros tenemos derecho a privarlas de sus 
decisiones, sueños, proyectos de vida,  presente y futuro. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19501:las-posturas-morales-del-

pan&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 
Que será con el voto secreto de los diputados locales como se defina quién será el nuevo auditor general del 
Órgano de Fiscalización Superior (OFS) entre la terna aprobada ayer por la comisión legislativa. 
A última hora, como parte de las negociaciones interparlamentarias, la diputación del PRI peleó la incorporación 
de Gilberto Tomás Hidalgo Moreno entre los seleccionados para la decisión final. 
Que los priistas con pocas posibilidades de acceder a la nominación a una de las dos fórmulas al Senado de la 
República son quienes más insisten en tener posibilidades para ser ungidos, entre ellos figuras Oscar Aguilar 

González y Leobardo Soto Martínez. 
Mientras tanto, la expresidenta municipal Blanca Alcalá Ruiz insiste en descartase para cualquier otro cargo de 
elección popular en alguno de los distritos electorales de la ciudad capital para acceder a la Cámara Baja. 
Que un personaje ligado a una institución de educación superior deshoja la margarita para determinar con qué 
partido político podría postularse a un cargo en la primera fórmula a la Cámara Alta. 
Todos lo quieren para sus siglas partidistas, incluso los promotores de la ―reelección‖ del presidente legítimo 

quienes registran en las mediciones de Morena un alto grado de aceptación que lo tiene en el primerísimo lugar. 
Que Víctor Cervantes Rosas, el aspirante a líder vitalicio en el sindicato de VW echa mano de todos los recursos 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19501:las-posturas-morales-del-pan&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19501:las-posturas-morales-del-pan&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 11 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 32 

publicitarios a la mano para promoverse, sin importar costo económico alguno, y recientemente pagó derecho 
para aparecer en una publicación de la egoteca ―empresarial‖. 
Que un grupo de empresarios independientes poblanos con fuertes vínculos con el industrial regiomontano 
Alfonso Romo Garza han construido con sigilo un proyecto de asociación de hombres de negocios con posturas 

políticas e ideológicas de centroizquierda. 
que el equipo de colaboradores del diputado panista por Tecamachalco, Inés Saturnino López Ponce, no ha 
recibido ninguna indicación de la dirigencia estatal respecto a una eventual nominación como candidato a la 
diputación federal por el Distrito 8 de Ciudad Serdán, pero tampoco le dicen no a la nominación. 
http://impreso.milenio.com/node/9059874 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
“5 de Mayo”, llave de liquidez financiera 
El rescate de la zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe, planeado para seis meses, de cumplirse, será una 
verdadera proeza sexenal.  
La opinión proviene de expertos en rescates de monumentos históricos al referirse al inicio de los trabajos de la 
primera etapa en la que se invertirán los primeros 275 millones de pesos. 

El reto no es menor si se considera el proyecto museográfico de tres proyectos en el sitio, uno de los cuales 
correrá a cargo de la Secretaría de la Defensa Nacional. 
Se trata de un proyecto ambicioso no sólo limitado a las fortalezas de Los Fuertes que permitió la defensa del 
punto estratégico contra el avance del ejército invasor en su plan hacia el norte de la república. 
De acuerdo con el plano de reconstrucción y rescate del sitio, las áreas verdes involucradas a integrarse forman 
parte del proyecto global que permitirá la primera reconstrucción o escenificación de la Batalla del 5 de Mayo de 

1862, en el sitio. 

Como parte de los compromisos de entrega de la obra de rescate que incluye Los Fuertes de Loreto y Guadalupe, 
se contempla concluir abril de 2012, justo un mes previo a la fecha conmemorativa del 150 aniversario de la 
Batalla. 
Una de las fortalezas del proyecto de rescate es la llave abierta de los recursos financieros que integran el gasto 
global con motivo del aniversario, que incluye una infinidad de obras de infraestructura vial y de rescate de 
inmuebles históricos. 

Todo lo etiquetado en gasto de obras como ―5 de Mayo‖ cuenta con los recursos financieros de la Federación, y 
será el apalancamiento de 6 obras principales relacionadas con el festejo y apoyadas de manera directa por el 
presidente Felipe Calderón Hinojosa. 
En el 2012 la entidad poblana será un centro nacional e internacional de atención por los festejos del 5 de Mayo , 
en plena campaña electoral por la renovación del Congreso de la Unión y la Presidencia de la República. 
Puebla tendrá como resultado una inmejorable mejora se la infraestructura vial, de nuevos inmuebles y de 

rescate de sitios históricos, con un alto impacto social y político. 

DESDE EL SÉPTIMO PISO 
Fue un éxito el inicio de actividades de la Ciudad de las Ideas donde se reúnen las mentes brillantes.  
http://impreso.milenio.com/node/9059847 
 
(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
El enésimo plan 

Esta semana el ayuntamiento de Puebla, en voz de su director del Instituto de Planeación Municipal y 
colaboradores, anunció la implementación del fabuloso Plan ―Puebla 500‖, para que Puebla se desarrolle 
correctamente y haya estrategias qué seguir hacia los 500 años de su fundación. 
Que será un extraordinario plan ―rector‖ que diseñe con certeza el ordenado crecimiento del Municipio capitalino y 
la zona metropolitana que lo rodea y que incluye a varios municipios más. Que los 500 años de edad de Puebla 

son simbólicos para hacer esto. Que es urgente. Que hay mucho desorden. Que no se puede esperar más… 

Y todo me parece sumamente importante. ¿Quién podría estar en contra de que se creen y planteen estrategias 
para el adecuado desarrollo de nuestra ciudad y zonas conurbadas? 
El pequeño detalle es que el mentado Plan… ya existe. La manía de los panistas por la planeación hizo que hace 
10 años se diseñara el famoso Plan Estratégico ―Puebla 2031‖, en el gobierno de Luis Paredes Moctezuma. 
Hubo foros, coloquios, exposiciones, conferencias, mesas redondas, desayunos, comidas, cenas y decenas de 
asesorías del CIDEU con españolitos dando cátedra sobre desarrollo municipal. 
Y el resultado fue un pesado Tomo que lleva el título mencionado. Ahí se dijo todo lo que uno se pueda imaginar 

http://impreso.milenio.com/node/9059874
http://impreso.milenio.com/node/9059847
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para la correcta planeación de Puebla. Y que todo debía llevarse a cabo para el 2031… año de los 500 años de 
fundación de Puebla. ¿Deja vú? 
La verdad no sé qué obsesión por los Planes. ¿Por qué no mejor ya ejecutar los no pocos planes que se diseñan 
cada 3 años y pretenden reinventar Puebla? ¿Qué dirá el Plan ―Puebla 500‖. No lo sé a ciencia cierta, pero de lo 

que sí estoy seguro es que contendrá cientos y cientos de ideas… que ya se han propuesto no solo en el 2031 
sino en muchos otros. 
Y, claro, el trabajo que representa la redacción y presentación del nuevo enésimo Plan, que justifique el salario de 
decenas de empleados. Más todo el gasto en eventos, comidas, desayunos, cenas, conferencias, foros y 
coloquios… 

Para que al final se presente en solemne ceremonia el hermoso nuevo Tomo, que será archivado en una absurda 

historia sin fin. Reitero: ¿Por qué no mejor ya cumplen los miles de objetivos que ya existen en los planes que ya 
se hicieron? ¿Para qué gastar más en lo mismo en los mismos eventos con las mismas personas? ¿Para justificar 
un presupuesto? 
El próximo alcalde seguro presentará el ―Plan Puebla Fundación‖. Y el que sigue el ―Plan Siglo XXI‖. Y el siguiente 
el ―Plan Nuevo Milenio‖. 
Excelente. Que sigan gastándose la lana. Al fin no hay crisis.  
http://impreso.milenio.com/node/9059849 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 

Los sucesos del 11 11 11 
Mucho se ha dicho y presagiado en todo el mundo sobre la fecha 11/11/11. Se han contado cantidades de 
cuentos, mitos y leyendas al respecto, particularmente por las supersticiones y creencias de determinados 
sectores que han satanizado la repetición de un número tres veces seguidas. 
Ahí está, como ejemplo, la famosa marca de la bestia, nombre que se le adjudicó al número 666 relacionado con 
satanás y con el anticristo.  

El origen de esta asociación está en el libro del Apocalipsis del Nuevo Testamento. Aunque las investigaciones 
más recientes parecen indicar que debería ser el número 616, tal y como lo dice un fragmento del Nuevo 
Testamento encontrado hace varios años. 
Según algunas doctrinas religiosas cristianas, el 666 sería la marca que impondría el dictador mundial (el 
anticristo) en la mano derecha o la frente de cada ser humano al final de los tiempos de la tierra. Y se cree que la 
denominación seiscientos sesenta y seis es una base numérica para denotar al anticristo. 

El caso es que la introducción de esta columna la pensé por tres razones; primero, simplemente por la fecha 
casual; segundo, porque en la política poblana también hay uno que otro diablillo que viene y que va; y tercero, 

porque igual que en otras partes del mundo el 11 11 11 va registrar y a propiciar varios sucesos importantes en 
Puebla. 
El primero, la toma de protesta de José Rocha Ramírez como dirigente del Movimiento Territorial en Puebla 
capital. El evento se llevará cabo hoy a las 12 horas en la sede del PRI estatal.  
José Rocha es el ex aspirante a la dirigencia tricolor en el municipio de Puebla, la que encabeza Claudia 

Hernández Medina, y fue quien juró y perjuró que no se doblaría por nada, que no cedería en su intentona. 
Advirtió que impugnaría el proceso de selección del cargo que disputó y al final, como todos, reculó.  
Pepe Rocha aceptó un cargo de medio pelo, algo que, dicen, le recomendó su maestro Víctor Manuel Giorgana 
Jiménez. 
Dijeran en mi pueblo, ―para eso me gustabas, Pepe‖  
---------------------------- 
* A propósito del PRI…  

También algunos militantes priistas tienen sus propios presagios, sólo que relacionados con el futuro de su 

partido en la capital. 
Y es que con la llegada de Arturo González Orduño al PRI de la ciudad, los demonios de tres colores ya andan 
sueltos. Sobre todo porque este singular personaje es un zavalista-marinista de cepa.  
Fue quien le operó, según dice, los medios nacionales a Javier López Zavala en su aventura en busca de la 
gubernatura en el 2010. También es ex funcionario del gobierno marinista, toda vez que estuvo metido cobrando 

en el Sicom. 
El caso es que él dice que operó, Zavala perdió y el resto de la historia todo mundo la conoce. 
Y créame, pero los vaticinios de los priistas para con el PRI y con Arturo González no son nada optimistas…  

http://impreso.milenio.com/node/9059849
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---------------------------- 
* Habemus auditor (David Villanueva)…  
Durante la sesión ordinaria que celebrará hoy el Congreso del Estado será designado David Villanueva Lomelí 
como nuevo auditor mayor del Órgano de Fiscalización Superior (OFS). 

El escándalo de Víctor Manuel Hernández Quintana quedó atrás, en el pasado y en manos del poder judicial. 
El OFS ya tiene jefe. 
El nuevo auditor, tal y como lo anuncié, será nombrado por mayoría de votos (secretos) y fungirá en el cargo 
hasta el próximo 2016. 
Ayer, la Gran Comisión del Congreso decidió la terna de finalistas que será sometida a la consideración y votación 

del pleno del poder legislativo, por lo que además de Villanueva estarán en la puja por el OFS, también como lo 

adelanté, Tomás Ricardo Hidalgo Moreno y Francisco José Romero Serrano. 
Es probable que algunos diputados panistas apoyen a Romero Serrano, candidato de la derecha y de la cúpula 
empresarial, sin embargo los apoyos serán mínimos ante la avasallante cargada a favor del yerno del ex 
gobernador Melquiades Morales Flores. 
Así que Villanueva rendirá protesta como auditor y, le adelantó, en el OFS habrá cambios, muchos cambios…  
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Los-sucesos-del-11-11-11&id=1554  
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Elección de Michoacán repercutirá en Puebla  

Más allá de la atención mediática que ha generado, la elección de este domingo en Michoacán tendrá claras 
repercusiones en Puebla y en general en la disputa por la presidencia de la República en 2012. Lo que pase en 
ese estado podría determinar con que fuerza política se acabará aliando el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas 

el próximo año, toda vez que hasta ahora solamente tiene definida una relación estrecha con el Partido Nueva 
Alianza (Panal). 
El informe de labores que este miércoles rindió el presidente de la Gran Comisión del Congreso local, Guillermo 
Aréchiga Santamaría, tiene una relevancia mayor al mero aspecto de que si fue un acto para el lucimiento del 
legislador y que si éste tiene aspiraciones de ser candidato a senador o diputado federal por parte del Panal, el 
partido de ―la maestra‖ Elba Esther Gordillo Morales.  
El objetivo de ese acto fue, entre otros, para dejar en claro que, hasta ahora, el gobernador con quien tiene una 

firme e indiscutible alianza es con el Panal. Por eso hubo un destacado despliegue de recursos económicos y 
humanos para dar realce al informe de Aréchiga y mandar el mensaje que en Puebla tenemos al principal 
gobernador elbista del país. 

A eso obedeció que Guillermo Aréchiga fuera arropado –en ese acto– por el gobernador, el gabinete, la mayoría 
de los legisladores, los líderes del SNTE e incluso una parte de la cúpula del PRI, encabezada por el ex candidato 
a la gubernatura, Javier López Zavala.  
Y como parte de esta construcción política, queda claro que el resultado electoral del domingo en Michoacán 

podrá definir la política de alianzas políticas de Elba Esther Gordillo y por ende de Rafael Moreno Valle Rosas, de 
cara a la sucesión presidencial. 
¿Qué se medirá en Michoacán? He aquí algunos aspectos que tendrán definición en tierras michoacanas: 
1. Se sabe que muchos de los ataques surgidos en los últimos meses en contra del SNTE y de su presidente, Elba 
Esther Gordillo Morales, relacionados con el problema de la mala calidad educativa, del autoritarismo de ―la 
maestra‖ y el manejo poco transparente de los fondos del sindicato, habrían sido ordenados desde Los Pinos. 

En especial las acusaciones que hizo el político ex elbista Miguel Ángel Yunes, quien dejó claro que el ISSSTE ha 
sido una fuente de financiamiento del grupo político de Elba Esther Gordillo.  
El objetivo de esos ataques ha sido el intentar evitar que Gordillo concrete una alianza electoral con el priista y ex 
gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto. 

Esas presiones ya surtieron efecto, y al parecer eso dio como resultado que se formara una alianza Panal–PAN en 
Michoacán, luego de que parecía haber un enfriamiento en la relación de la dirigente magisterial y el presidente 
Felipe Calderón Hinojosa.  

Tal situación propició que Michoacán se convirtiera en un laboratorio electoral para medir qué tanto funciona 
todavía una alianza PAN–Elba Esther Gordillo; así como para  determinar si todavía son efectivas las estrategias 
electorales de los hermanos Calderón, es decir Felipe y Luisa María, para ganar comicios en un territorio que tiene 
muchas peculiaridades, las cuales son: 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Los-sucesos-del-11-11-11&id=1554
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Es un estado con una fuerte presencia de la CNTE, es decir la disidencia del SNTE; es un bastión del PRD, sobre 
todo de grupos contrarios a la actual dirigencia nacional de ese partido y más cercanos al cardenismo y a Andrés 
Manuel López Obrador; y es una entidad donde el PRI le apostó una alta cantidad de recursos económicos y 
humanos, aportados por 11 mandatarios priistas, para sacar adelante un resultado favorable. 

Si funciona el esquema electoral que uso el binomio PAN–Panal en torno a la candidatura a la gubernatura de 
Luisa María Calderón Hinojosa, mejor conocida como Cocoa, se estaría dando oxígeno a la posibilidad de que Elba 
Esther Gordillo se resista a aliarse con el PRI. 
2. Como parte de esa alianza PAN–Panal, uno de los gobernadores más activos en torno a la campaña de Cocoa 
fue Rafael Moreno Valle Rosas, quien mandó a su principal operador, a Eukid Castañón, quien siempre actúa por 

fuera de Poder Ejecutivo a favor de los intereses del grupo morenovallista. Es quien se mueve en las cañerías de 

la política. 
Si gana Cocoa y se observa que fue importante el aporte de Moreno Valle, queda claro que Calderón buscará 
mover el aparato del gobierno federal para no perder como activos electorales a Elba Esther Gordillo y a Moreno 
Valle. 
En caso de producirse una derrota del PAN, este partido entrará en una profunda crisis de ánimo y de estrategias 
para ganar elecciones. Y seguramente eso le llevará a perder toda posibilidad de conseguir alianzas de cara al 
2012. 

Y es predecible que Gordillo–Moreno Valle se podrían enfocar a buscar estrechar relaciones con Enrique Peña 
Nieto y el PRI. 
Se dice, que Peña Nieto le estaría apostando a emprender el próximo año –en su calidad de candidato 
presidencial– una campaña incluyente que le de cohesión al PRI y se evite la división que privó en el tricolor en 
2006. Y ello incluiría buscar el regreso formal de priistas que se fueron de ese partido o que en su defecto, que 
operen por afuera a favor de la causa electoral de dicho instituto político.  

En ese esquema, no sería difícil ver a Elba Esther Gordillo y a Rafael Moreno Valle Rosas como dos priistas 

actuando desde afuera del PRI a favor de Peña Nieto. 
3. Independientemente del futuro que habrá entre Elba Esther Gordillo con el PAN y el PRI, la elección de 
Michoacán servirá para medir qué tanto funciona la nueva faceta de Moreno Valle, que es apoyar a candidatos a 
puestos de elección popular fuera de Puebla. 
La intervención de Enrique Peña Nieto a favor de candidatos del Partido Revolucionario Institucional en la mayoría 
de elecciones locales que hubo en diferentes partes del país en los últimos cuatro años, fue el motor que le dio 

energía para ser el principal aspirante presidencial del tricolor. 
Moreno Valle quiere seguir una ruta parecida a la de Peña Nieto. El domingo en Michoacán veremos qué tanto le 
funciona. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/11/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 

 
Discriminación y homofobia 

El subprocurador de Derechos Humanos, Atención a Víctimas y Servicios a la Comunidad de la Procuraduría 
General de la República (PGR), Juan de Dios Castro Lozano, afirmó que si los diputados de Puebla modifican el 
código civil para incluir la figura de matrimonios entre personas del mismo sexo estarían legislando ―inútilmente‖, 
pues esta materia ―no tiene nada que ver con los derechos humanos‖. 
Las expresiones homofóbicas de Juan de Dios Castro muestran con claridad la insensibilidad de la derecha que 
gobierna este país, pero sobre todo evidencia una visión cerrada que no reconoce ni a diversidad, ni la pluralidad 
de una sociedad tan compleja como la mexicana. 

La derecha puede pensar y defender lo que a su gusto y convicciones convengan, pero no puede pretender 
imponer sus formas de vida y mucho menos alentar el odio contra grupos sociales que incluso pueden llegar a ser 
perseguidos por no comulgar con prácticas conservadoras. 
En sociedades donde se ha aprobado la posibilidad de la interrupción legal del embarazo, el matrimonio entre 

parejas del mismo sexo y hasta la adopción de infantes por parte de familias gay, no sólo se ha ―reducido‖ la 
pluralidad social, sino que se goza a mayor plenitud de las garantías que ofrece la democracia, entre las que 

destacan el derecho a la autodeterminación, la pluralidad y la tolerancia. 
Por todo lo anterior es imprescindible hacer un llamado para que los funcionarios públicos de corte conservador 
se abstengan de hacer comentarios o declaraciones para mostrar sus puntos de vista personales, a los que tienen 
derecho, y se atengan a honrar la investidura de servidores de un Estado que considera a la diferencia y a la 
pluralidad como dos de sus valores fundamentales. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/11/puebla/editorial.php 
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(Primera columna/Oscar López) 
 
*Puebla 11 .11 .11 
*El escaparate mundial 
*Sin novedad en la terna del ORFIS 
El Encuentro de las Mentes Brillantes siempre será un referente importantísimo para ubicar a Puebla como la 

capital mundial de la cultura, y esta edición no es la excepción al contar con la presencia 40 personalidades de 
España, Estados Unidos, Chile, España, Inglaterra, Canadá, Zambia, Noruega, Israel y Alemania. 
Los temas que ya se han empezado a escuchar van desde la robótica, tecnología, artes y hasta llegar a la 
filosofía, bajo el lema "no creas todo lo que piensas", según lo explicó el organizador del encuentro, Andrés 
Roemer. 
Estará también el director y guionista de cine, ganador de tres premios Óscar, Oliver Stone, y el Premio Nobel 
2008 de economía y columnista del New York Times Paul Krugman. 

La investigadora sobre asuntos cognitivos y su relación con la belleza, Nancy Lee Etcoff; el documentalista y 
director de "Super Size Me", Morgan Spurlock, y el escritor e impulsor de la legalización del aborto en Estados 
Unidos, Steven Levitt, entre otros. 
En la conferencia inaugural de este festival, el doctor en Ciencias Cognitivas por el Instituto Tecnológico de 
Massachusetts (MIT), Deb Roy, explicó cómo se puede conocer el impacto de la televisión en las personas y su 
reflejo en las redes sociales. 

El éxito de Puebla 11.11.11 tiene su origen en la organización y planeación de Fernando Manzanilla, Secretario 
General de Gobierno y por su puesto de Marcelo García Almaguer, director de Televisión, Radio y Tecnologías 
Digitales quien tuvo el tino de transmitir todas las conferencias para aquellas personas que no puedan pagar sus 
boletos y conocer así los planteamientos de las 888 mentes brillantes reunidas en Puebla. 
En hora buena por este evento que, como dijo el gobernador, nos coloca ante los ojos del mundo y en un 
magnífico escenario como el Complejo Cultural Universitario, ejemplo también de arquitectura a nivel mundial. 
Ayer por la noche, los integrantes de la Gran Comisión sesionaron para definir la terna que habrán de competir 

por la titularidad del Órgano de Fiscalización Superior (OFS); no obstante, en la decisión de los legisladores no 
hubo nada nuevo, ya que los elegidos fueron: David Villanueva Lomelí, Francisco José Romero Serrano, Gilberto 
Tomás Ricardo Hidalgo Moreno. 
Será hoy en el desarrollo de la sesión ordinaria cuando pongan a consideración del Pleno la terna que busca la 
posición al frente del OFS; sin embargo, es casi un hecho que el nuevo titular del órgano será el cuñado de 
Melquiades Morales Flores; es decir, David Villanueva Lomelí. 
CONFETI... que Ranulfo Márquez dejará la delegación del PRI en Puebla porque regresará al Estado de donde 

vino, Veracruz, para buscar una posición al Senado. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4010 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
Indígenas injustamente presos por defender el agua de atla 

Allá en la sierra norte, correspondiendo al municipio de Pahuatlán se encuentra la comunidad de Atla, de apenas 
2 mil 100 habitantes, donde dos indígenas viven privados de su libertad en el reclusorio de Huauchinango, 
producto de la fabricación de un delito jamás cometido. Ambos son atendidos en su defensa por el Centro de 
Derechos Humanos PRODH MIGUEL AGUSTÍN PRO JUÁREZ, A.C., en espera de que en términos de ley obtengan 
su libertad y se reintegren a sus familias que padecen las consecuencias de las acciones caciquiles y la 
complicidad del Ministerio Público y un juez, entregados éstos a la causa de los opresores de nuestros indígenas. 
QUETZALCOATL G. FONTANOT, del área de Comunicación y Análisis del Centro PRODH; los abogados del caso, 

ANDRES DÍAZ FERNÁNDEZ y ARACELI M. OLIVOS PORTUGAL y el mismo director del centro JOSE ROSARIO 
MARROQUÍN, dan a conocer a este espacio los antecedentes de un caso que lastima la dignidad humana y 
muestra la complicidad de representantes de las autoridades para proteger a caciques como CRISTÓBAL 
APARICIO y su familia. 
Los indígenas JOSÉ RAMÓN ANICETO GÓMEZ y PASCUAL AGUSTÍN CRUZ, de 64 y 48 años de edad, 
respectivamente, que casi no hablan español, fungían como auténticos servidores de la población y por 
cuestiones de elección, lograron en el 2008 las responsabilidades de presidente auxiliar y juez menor de paz de 

Atla, impulsando el proyecto de entubar el agua de la pequeña comunidad para atender las necesidades de la 
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población, lo que causó la molestia de los caciques GUILLERMO HERNÁNDEZ, CRISTOBAL APARICIO y ABRAHAM 
APARICIO éstos dos padre e hijo, respectivamente, los cuales iniciaron hostilidades en 2009 contra las 
autoridades indígenas y los habitantes del lugar a quienes agredían cuando realizaban trabajo voluntario de 
apoyo a la comunidad. 

ESPERA EL CENTRO PRO LOGRAR AMPARO PARA SU LIBERACIÓN 
Ante lo amplio del documento que obra en mi poder, en breve síntesis doy a conocer los motivos que rodean el 
caso y el injusto encarcelamiento que sufren JOSE RAMON y PASCUAL, cuyo expediente jurídico ha sido 
bautizado por el Grupo Pro, como ―¡Agua y Libertad!‖: 
1.- Al asumir los cargos de presidente auxiliar y juez menor de paz en Atla, los indígenas convertidos en 

autoridades iniciaron un proyecto para terminar con el conflicto del agua potable e iniciaron un programa de 

entubamiento del preciado líquido para dotar gratuitamente a la comunidad, lo que desde luego despertó las 
molestias e indignación del grupo caciquil. 
2.- El 22 de octubre de 2009, Abraham Aparicio, hijo de Cristóbal Aparicio, lanzó su vehículo Shadow gris contra 
José Ramón y Pascual, amén de haberlo hecho contra un grupo de indígenas que regresaba de una faena 
voluntaria en el panteón de la localidad. 
3.- Al pedir auxilio a la policía el presunto agresor salió corriendo del lugar dejando abandonado su automóvil, 
mismo que se llevó bajo resguardo a la presidencia municipal de Pahuatlán el comandante de la policía que 

prestó el auxilio, llamado CARMELO CASTILLO. 
4.- Al día siguiente (23 de octubre) José Ramón y Pascual levantaron el acta en la Secretaria General de 
Ayuntamiento, exponiendo los hechos, pero al final se llegó al acuerdo de que los indígenas otorgaban el 
perdón, al presunto agresor se le devolvió su vehículo con el pago de una sanción que nunca cumplió. Se firmó 
un acta de conformidad por Carmelo Castillo, José Ramón, Pascual, Cristóbal Aparicio y su hijo Abraham.  
5.- Lo caciques, tiempo después, interpusieron denuncia penal contra los dos indígenas por el delito de robo de 

vehículo con violencia, por lo que el 13 de enero de 2010 fueron detenidos por la Policía Judicial del Estado y 

llevados a la cárcel de Huauchinango, donde l 20 del mismo se les dicta el auto de formal prisión día.  
Ante las flagrantes violaciones jurídicas y las complicidades del caso, el Centro Pro y el Instituto de Derechos 
Humanos Ignacio Ellacuría sj, están en pie de lucha para lograr la liberación de los indígenas, para lo cual el 
pasado 27 de octubre interpusieron la demanda de amparo directo como último recurso disponible, el cual habrá 
de resolver en las próximas semanas el Tribunal Colegiado de Circuito de la ciudad de Puebla. 
¿Se acuerda, amable lector, de lo que pasó con JACINTA, allá en el estado de Querétaro, donde el Centro de 

Derechos Humanaos PRODH Miguel Agustín Pro Juárez, A.C. logró su libertad tras años de encarcelamiento 
injusto.  
A CUENTA GOTAS 
GUILELRMO ARÉCHIGA SANTAMARÍA, contó anteayer durante su primer informe legislativo con la presencia del 
gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, quien le dio un espaldarazo al reconocer el trabajo realizado al 
frente de la Gran Comisión del Congreso del estado. El diputado del PANAL, dijo en su mensaje que ―los 

principales enemigos para la consolidación de un estado más justo, equitativo y próspero, es la pobreza, la 

ignorancia, el cambio climático, la inseguridad, la impunidad y la corrupción‖. Al mismo tiempo señaló que ante 
el desempeño de las tareas entre los poderes, ―ni subordinación ni confrontación estéril, porque un estado 
responsable no se caracteriza por la competencia, sino por la corresponsabilidad‖. Habló de los cambios y 
transformaciones y de los resultados que arroja la LVIIII Legislatura…..A partir del domingo por la noche y hasta 
el viernes 18 del presente los integrantes de las 9 planillas en la disputa por la secretaria general del Sindicato 
Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen de México, podrán realizar sus campañas 
de proselitismo para esperar el jueves 24 la decisión de los trabajadores para elegir a una nueva directiva. 

Víctor Cervantes Rosas y su planilla ―Poder Sindical‖, las encabeza y confía en la reelección que para él es la 
continuidad del trabajo laboral. Siguen: Mario Pinto Martínez, con ―Fuerza Obrera‖, es señalada como alternativa 
del líder actual donde colaboró en su directiva; Jesús Ruiz Romero, ―Libertad Sindical‖; Antonio Flores Trejo, 
―Nueva Era Sindical‖; Ricardo Domínguez Cebada, ―vanguardia Obrera‖; José Francisco Ramos Celis, ―Alianza 
Obrera-Unión Sindical‖; Ángel Amaro Hernández, ―Sindicalismo Obrero‖;Félix Bonilla Márquez, ―Unión y Fuerza‖; 

y, Teodoro Román Corona, ―Voz y Victoria Obrera Sindical‖….CARLOS MARTÍNEZ AMADOR, se comenta en 

Huauchinango, será el candidato a diputado federal por Compromiso por Puebla, por lo que desde hoy le 
garantizan el triunfo del primero de julio de 2012. Se conoció, por otra parte, que gente de su equipo ocupa 
posiciones como el caso de ZEFERINO GONZÁLEZ quien fue nombrado delegado de Desarrollo Rural; NARCISO 
JUÁREZ, delegado de Desarrollo Económico y JAVIER CUEVAS en la delegación del DIF. Pero también en la lucha 
política por tener el poder en ese distrito apuntan desde ahora al ingeniero ALBERTO AMADOR LEAL como viable 
candidato a la presidencia municipal de Huauchinango….. ERICK LARA y CIRILO SALAS, como se venía venir. se 
perfilan por el SSNTE como candidatos del PANAL a diputados, en tanto algunos priístas buscan las cobijas de 
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Compromiso por Puebla para participar por algunos de los 16 distritos de Puebla. Ya se verá. La presencia de 
JAVIER LÓPEZ ZAVALA causó mil y un comentarios luego de haber estado presente en el informe del diputado 
ARÉCHIGA. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4009 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

Falta el IEE 
Son pocos organismos los que han escapado al fuerte escrutinio del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
El Instituto Electoral del Estado (IEE),  no se salvará y es de los últimos organismos importantes que interesan al 

morenovallismo. 
Moreno Valle tendrá que esperar con paciencia hasta finales del próximo año, cuando se elijan a los nuevos 
consejeros electorales (la mayoría de ellos será afín a su grupo político), pues gran parte de los que están en 
funciones simpatizaron con el proyecto de Javier López Zavala y eso lo sabe perfectamente el gobernador de 
Puebla. 
Principiando por el presidente del IEE, Jorge Sánchez, quien a propios y extraños confesó cuando le convino su 
adicción por Javier López Zavala, (Hasta lo presumía),  aunque después buscó salvarse del barco que se hundió 

al intentar establecer lazos con algunos miembros del morenovallismo. 
Moreno Valle sabe que es indispensable tener el control del órgano que legitima las elecciones, pues en el 2013 
necesitará de todo tipo de información para impulsar a quien abandere las causas de su proyecto político a través 

de la alcaldía y diputaciones locales. 
Para el caso de las senadurías y diputaciones federales, Moreno Valle se apoyará en los números y datos del 
Instituto Federal Electoral. No regateará nada al IEE, pese a que su servil presidente intenta a como dé lugar 

salvar el pellejo. 
Por lo pronto, Jorge Sánchez tiene más de un año para sanear el cochinero administrativo que dejará. Que no 
diga que nadie le advirtió. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 

¿Y si gana López Obrador? 
En el escenario, ahora, de que Andrés Manuel López Obrador se convirtiera en presidenta de la República, 
necesariamente habría un re-acomodo de las fuerzas políticas locales, pero sin que sea nada de gravedad. 
Veamos: 

1.- Rafael Moreno Valle continuaría sin problema, como gobernador del Estado. 
2.- El escenario para el gobernador de Puebla Moreno Valle sería distinto en sus aspiraciones de buscar la 
candidatura del PAN a la presidencia de la República. Con López Obrador en Los Pinos, se vería hasta favorecido 

ante la pérdida de la elección y el desánimo entre los azules. De ahí que se fortalece la figura de los 
gobernadores panistas, entre ellos el nuestro. Con el manejo del presupuesto y la presidencia en manos de la 
oposición, los mandatarios (priistas y panistas) adquieren más fuerza al interior de sus partidos. 
3.- La relación entre el presunto presidente de México y la dirigente del sindicato de maestros, Elba Esther 
Gordillo no es buena y más bien tirándole a mala o malísima. Moreno Valle es amigo de Gordillo y, en este 
escenario, el gobernador poblano tendría que replegarse ante el seguro encontronazo Los Pinos-SNTE. 

4.- A nivel de la aldea poblana, el más beneficiado sería el diputado José Juan Espinoza. Con López Obrador en 
Los Pinos, el trato hacia del legislador de parte del gobernador y sus empleados, tendría una mejoría sustancial. 
Es más, hasta Dolores Parra alcaldesa de San Pedro Cholula le retiraría la demanda por intento de soborno. Hasta 
perdón le pedirían. 

5.- Moreno Valle va a ser gobernador de Puebla 6 años y lo que más le conviene, visto con frialdad, es que gane 
López Obrador. Suena raro, pero es la verdad.  
¿Quién con García Ramírez? 

Bueno, pues ahora que el ingeniero José Javier García Ramírez anda en la ¡¡¡búsqueda!!! de la ¡¡¡candidatura!!! a 
diputado federal ¡¡¡por el PRI!!! me pregunto y ¿quién carambas va a apoyarlo? 
A.- Los priistas no. A ellos les dio la espalda durante su paso por la secretaría de Obras Públicas o ¿cuándo ayudó 
o apoyó alguna causa tricolor, a sus dirigentes, militantes o líderes? ¿Qué ha hecho por el PRI el ex funcionario? 
B.- La clase política poblana, menos. ¿Quiénes van a opinar a su favor? si a todos trató con soberbia, arrogancia, 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4009
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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groserías, prepotencia y desdén. 
C.- Los ciudadanos "de a pie", mucho menos. Los poblanos saben de la manera en cómo se enriqueció este 
personaje y ahora ¿le darían el voto? Además, es miembro del equipo del personaje más rechazado: Mario Marín 
Torres. 

D.- Los constructores, mucho menos. A ellos explotó, sangró, extorsionó y dio un trato de esclavos o menos. Los 
constructores tenían que llevar el producto de la comisión a las oficina de Javier en una de las torres JV, en el 
cuarto piso, donde entregaban el dinero, en efectivo (por supuesto) a su hija Gisela. Ahí, es la sede de una 
empresa que renta ¿qué creen?, pues maquinaria para la construcción. ¿Quién va a apoyar a Javier García 
Ramírez? ¿los del PANAL? ¿los priistas? ¿la clase política? ¿las organizaciones sindicales? ¿los líderes obreros? ¿la 

prensa? ¿los poblanos? ¿su familia política? ¿sus vecinos? ¿sus empleados? Por favor.  

El Verdugo 
El gobernador tiene a sus periodistas. Son sus sicarios. Son de su propiedad. Para eso les paga y les paga bien. 
Qué importa si antes fueron marinistas. Hoy, están al servicio del poder... y hacen bien. El Verdugo pregunta: 
¿quién de ellos se va a poner al servicio de Javier García Ramírez?. Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 
 

 
 
(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
 
Otra vez nos timaron (la ciudad de las ideas) 
Por tercera ocasión, Puebla es sede de la reunión, coloquio, simposio, seminario o como quiera 

calificarse, la “Ciudad de las ideas”. Por tercera ocasión también, me permito levantar mi voz aquí para 
denunciar este timo, robo o atraco que perpetra el malandrín Andrés Roemer, apoyado por Televisión 

Azteca y todas sus huestes.  
Roemer convenció, primero a Mario Marín, de las bondades de su proyecto. Al terminar la administración, y 
lo advertí a tiempo, el señor logró venderle su idea a Rafael Moreno Valle. Recuerdo que titulé las 
Peras alusivas ―Quieren timar al gobernador‖. Con la presión de, dicen, tanto Fernando Manzanilla como 
Marcelo García Almaguer, el ejecutivo de Puebla aceptó que, una vez más, don Andrés le bajara una buena 
lana al gobierno.  
Sigo insistiendo. Si la nuestra es una ciudad universitaria, la que más instituciones de educación superior tiene, 

después del Distrito Federal. Si contamos con la universidad pública de mayor prestigio e importancia 
el país, después de la Universidad Nacional Autónoma de México, ¿para qué requerimos la asesoría del 
señor Andrés Roemer, y toda la parafernalia de una televisora? Bien dice el filósofo de Ciudad Juárez, ¿‖qué 
necesidad‖?  

Televisión Azteca echó toda la carne al asador. Obligó, convenció o motivó a su estación local para que 
transmitiera sus noticiarios (los tres diarios) desde el Centro Cultural Universitario. Además, mandó al 

mismo recinto a su programa estelar de espectáculos “Ventaneando”, cuyos conductores son, sin lugar 
a dudas, especialistas en ―mentes brillantes‖. La persona más inteligente que conocen ha de ser Ninel Conde.  
Y, perdón para sus seguidores incondicionales, pero Juan Carlos Valerio, a quién respeto como persona y 
como periodista, dista mucho de ser un personaje de los llamados “cultos”. ¿Qué  sesuda opinión acerca 
de cualquiera de las ponencias puede tener el tal ―Willy‖ Saavedra? Se ven un poco como aquella gallina que 
incubó a un pato…  
Lo dije en las dos ocasiones anteriores en que Roemer hizo su numerito en Puebla, en donde como en la 

antigua estación 6.20, ―la música llegó para quedarse‖. Una ciudad como Puebla que tiene a la BUAP, la Ibero, 
la UPAEP y la UDLA, entre muchas, muchísimas otras instituciones de educación superior, no necesita de 
Televisión Azteca para erigirse en “Ciudad de las ideas”.  
Todos y cada uno de los ponentes “conseguidos” por Roemer pueden ser convocados, mediante una 
simple llamada telefónica de cualquiera de los rectores. Ellos y otros, incluso de mayor calidad y superior 

prestigio. Ellos, y otros, a mucho menor costo que lo que cobran al gobierno del estado con la amable 
intercesión de la televisora del Ajusco.  

Afortunadamente, y eso no es común, los rectores, dirigentes y académicos de prácticamente todas las 
universidades poblanas se llevan bien (o lo mejor posible). La mayoría de los docentes son 
―intercambiables‖, en el sentido que imparten sus clases, indistintamente en cualquiera de las instituciones.  
Si la BUAP renta su CCU, o lo presta (desgraciadamente, creo que esta es la realidad) a la Ciudad de las 
Ideas, igual lo podría rentar (contra una modesta ―cuota de recuperación‖) o prestar a un “coloquio” inter 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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universitario que reuniría a “las mentes más brillantes” del universo. Fácil es sacar números para ver 
cuánto ahorraría el gobierno.  
Claro, el poblano de a pie, aquel al que no le interesa en lo más mínimo lo que sucede en la Ciudad de las 
Ideas, se sentirá frustrado y lamentará la ausencia de Daniel Bisogno en sus calles. Ya no le podrá pedir 

autógrafos a Pati Chapoy o a Pedrito Sola. Todo tiene un costo.   
Por otra parte, Puebla seguiría siendo un enorme centro cultural, aún sin Salinas Pliego. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/otra-vez-nos-timaron-la-ciudad-de-las-ideas 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
El rescate de Los Fuertes 
Los pasados 28 y 29 de septiembre en esta columna se informó de los seis proyectos que el gobernador, Rafael 
Moreno Valle, tenía en mente para rehabilitar y embellecer la zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe. 
Aquí parte de lo publicado en las fechas antes señaladas: ―Ayer (28 de septiembre) le comentaba de los seis 
proyectos en la zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe y el Centro Cívico 5 de Mayo que el gobernador, 
Rafael Moreno Valle, mantenía ocultos seguramente para evitar polémicas como ocurrió con el Viaducto 

Zaragoza. 
Hoy le puedo comentar que los proyectos ya fueron licitados desde el pasado 27 de septiembre y será antes del 
21 de octubre próximo cuando estén los ganadores de los seis proyectos que embellecerán esa zona y que se 
prevé sean inaugurados el 5 de mayo de 2012. 

Trascendió que el monumento emblemático que construirá el gobernador para conmemorar el 150 aniversario 
de la Batalla del 5 de Mayo de 1862 se tratará de un águila de importantes dimensiones, pero eso todavía está 
por confirmarse‖. 

Ayer se despejaron las dudas y se ahuyentaron los fantasmas de las protestas, ya que se confirmó la ejecución 
de los siguientes proyectos: ―Construcción del Mirador y Monumento Emblemático de los 150 años de la Batalla 
de Puebla, trabajos para la Imagen Urbana del Bosque Calzada Zaragoza, la consolidación y reestructuración de 
la Plaza de las Américas. 
Asimismo, el fortalecimiento de la iluminación de los Fuertes de Loreto, de Guadalupe y del Monumento a la 
Victoria, imagen Urbana del Corredor Turístico Cultural y de los Parques de la Juventud y Familiar‖. 

Así que bienvenidas las obras. 
Y ya para rematar y cerrar la puerta a cualquier protesta, hay que decir que el INAH emitió el permiso a través 
del oficio 401-A-311(724-7) -14-11265 del 11 de octubre de 2011 para las obras del mandatario. 
Lo único que falta es que se ejecuten en tiempo y forma estos importantes proyectos. 
Los Fuertes de Loreto y Guadalupe y el Centro Cívico 5 de Mayo por fin serán dignificados. 

Insisto, bienvenidas esas obras. 
 **      **      **  

Para entender lo ocurrido en el tema de los Campos del Seminario, hay que buscar el decreto firmado el último 
día del mandato de Mario Marín Torres. 
Ahí está la clave del proceso de reversión de la expropiación a favor del Ayuntamiento de Puebla. 
Ernesto Bojalil, síndico municipal, debe explicar con claridad en qué proceso está el litigio. 
Y si esos predios regresarán o no a las manos de particulares. 
**      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 

Ciudad de las Ideas 
No es el primer año y más allá de las críticas que se pueden hacer por su realización y el manejo que le dan los 
organizadores, lo cierto es que La Ciudad de las Ideas confirmó que es un ejercicio que permite a Puebla ubicarse 
como un lugar de reunión de la intelectualidad que piensa y discute en torno al presente y al futuro de la 
humanidad. 
Para hoy 11 de noviembre (la cabalística fecha del 11-11-11) los trabajos en la Ciudad de las Ideas tratarán los 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/otra-vez-nos-timaron-la-ciudad-de-las-ideas
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
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temas: Reset Experiences, Reset Sins, Reset Imagination; para concluir mañana sábado 12 de noviembre, con la 
clausura del evento que corresponderá al lauread director de cine y guionista Oliver Stone quien platicará sobre 
el ―Reset Impossible‖. Si usted quiere seguir las ponencias puede visitar www.ciudaddelasideas.com/ o 
www.twitter.com/cddelasideas 

Ayer, mi compañera Guadalupe Gálvez escribió una crónica que hoy puede encontrar completa en 
www.ngpuebla.com y que no tiene desperdicio. Ella nos platica que: 
―Contadores de historias, soñadores atrapados entre el pasado o el futuro, y admiradores de Darwin que tratan 
de explicar la evolución humana ocuparon el primer día de la cuarta edición de la Ciudad de las Ideas. 
―Lo importante: rastrear el ―chip‖ de la mente, salir de la zona de confort, entrar en el espacio de la crisis y los 

desafíos que permitan explotar la creatividad y los ideales. Llegar más allá del límite. 

―La posición de los ideólogos o ideastas es: renovar, cambiar las formas de aprender y de enseñar, de 
comunicarse y de relacionarse con el entorno, así como modificar los sistemas de toma de decisiones 
―El auditorio del Complejo Cultural Universitario luce semi lleno. Todos escuchan sin replicar; sonríen algunos, 
otros ni pestañean o simplemente duermen. 
―Actores o conductores de la televisora del Ajusco mediatizando el evento, políticos poblanos equivocados de 
pasarela, representantes de los medios iracundos por la exclusión, o estudiantes y personas de alto placer  
intelectual que buscan el crecimiento mental,  conforman la audiencia. 

―El escenario decorado con seis cubos blancos volubles en color y posición enmarcan a los narradores, músicos e 
imágenes. 
―Hay juegos, risa y motivación que excitan el pensamiento. 
―Casi en la recta final del primer día del festival, vestido de presentador de circo y cubierta la mano izquierda con 
un títere, Oscar Bacallado de la Cruz, explota la risa de las centenas de adultos. 
―Es momento de decir: ahora los huevos los tengo yo‖, exclama el dramaturgo tenerifeño al urgir a vencer los 

miedos porque ―reinventarse es un acto de héroes (…) Tenemos mas miedo a nuestra luz que a la oscuridad‖, 

cita. 
―El desfile de pensadores sigue. Frente a la concurrencia aparece un cirujano español que acusa a la costumbre o 
la rutina de factor para detonar el ―colon irritable‖ y enfermedades inimaginables. 
―Mario Alonso Puig sostiene que la gente que hace lo mismo todos los días es irascible y tiene bloqueada la 
mente. La cura: abandonar la zona de confort y atreverse a tener ―ilusiones‖. 
Esa es la riqueza y provocación de las ideas, de las que Puebla es sede. Esperemos que prevalezcan por sobre los 

intereses y las pasiones que dominan el actuar, en especial, de los políticos. Es hora de soñar 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=587 
 

(Angelopolitanas) 
 
Ahora que la panista Josefina Vázquez Mota sigue creciendo en las encuestas –mientras su compañero Ernesto 

Cordero reconoce que atacar al priista Enrique Peña Nieto le cuesta puntos– estará en Puebla con los empresarios 
en el Club, el próximo martes. 

Una gira relámpago como las que está llevando a cabo en todo el país con sectores donde están focalizados los 
panistas, para conseguir aplausos y aclamaciones, en este caso bajo una consigna: su deseo de que los 
mexicanos seamos más consumidores y menos los que reciben asistencia social. 
Con esas palabras están generando la simpatía de un sector que incluso está desanimado por la forma en que los 
panistas han manejado el país los últimos 11 años. Josefina viene a Puebla a cosechar simpatizantes y respaldos, 
está garantizado el lleno en el Club de Empresarios el próximo lunes desde las 8 de la mañana.  

@  
Este fin de semana la corriente perredista Nueva Izquierda en Puebla, después de que  alteró y manipuló el 
proceso electoral interno, que volvió a garantizar su control del Consejo Estatal y la dirección del Partido dela 
Revolución Democráticaorganiza una comilona para ―celebrar‖ sus ―triunfos‖ (pírricos) electorales. 
Comentan en el sol azteca, que llegará de la ciudad de México, el dueño de la franquicia 

PRD en Puebla, Luís Miguel Barbosa Huerta, quien depura ya su pequeña lista de aspirantes a la dirigencia 
estatal, entre los que sólo estaban hasta ayer: Alejandro Mc. Gregor, Gabriela Viveros y Ruth Castro; 

Aprovecharán para hacer cuentas alegres y empezar a revisar nombres de los aspirantes de su partido al Senado 
dela Repúblicay a diputados federales; con la precisión de que las propuestas del perredismo poblano serán 
puestos en las mesa de negociación donde se encuentran el PT, Movimiento Social y MORENA, ¿quienes no 
dejarán que ―Los Chuchos‖ se lleven o impongan todo? ¿Serán tan valientes? Es duda. 
@  
Eran las 6:10 de la mañana de ayer cuando por el consumo de alcohol propició una riña entre clientes del table 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=587
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dance ―Bikinis‖, de la avenida Forjadores ―a la altura dela Junta AuxiliarManantiales‖ (según el comunicado oficial 
pero en realidad es Momoxpan), de la que salió un herido de baja por lo quela Jefaturade Industria y Giros 
Comerciales de San Pedro Cholula, clausuró el inmueble al permitir el ingreso de personas armadas. 
El director del área, Juan Pablo Jiménez Oceguera, comentó que también es una respuesta oficial ante las quejas 

de ciudadanos, que denunciaron que el cabaret incumple el horario de cierre, establecido a las tres de la mañana 
y han observado a clientes salir del lugar ebrios y en medio de escándalos. 
Es la segunda ocasión que se clausura el negocio, lo que habrá de tomar en cuenta para aplicar sanciones más 
severas que pudieran llegar hasta el cierre definitivo. Al principiola Policía Municipaldijo que le negaron el acceso 
pero más tarde el ministerio público de Cholula acudió al hospital Ángeles a tomar la declaración del detenido, 

que fue la persona herida y que acusó de la agresión. 

@  
Ya era hora y ayer por unanimidad, a iniciativa del edil Eduardo Rivera Pérez, el Cabildo poblano aprobó la 
extinción de los fideicomisos de cinco mercados de apoyo, para dar certeza jurídica a sus locatarios lo que 
permitirá ahorrar al Ayuntamiento cerca de medio millón de pesos al mes. 
Desaparecerán los fideicomisos de los mercados Miguel Hidalgo, Emiliano Zapata, Ignacio Zaragoza, Francisco I. 
Madero y Héroes de Puebla lo que permitirá que el Ayuntamiento deje de destinar recursos a estas figuras 
financieras y empiece a administrar esos centros de abasto. 

Otro detalle importante es que con esa decisión le quitaron el monopolio de realizar todas las operaciones de esos 
mercados al notario Horacio Hidalgo Mendoza, a quien le heredó  ―el negocio‖ millonario el profesor Jorge Murad. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 
 

 
 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
Ventaneando la paradoja 

Las paradojas destruyen al universo. O a una sola galaxia, estima el ficticio profesor Emet Brown en la saga de 
Steven Spielberg, Back To The Future.  
Tal vez el universo futurista creado de la mano de Denisse Hong y Jack Horner, en el que los robots sirven a la 
raza humana y los dinosaurios nuevamente pueblen la tierra se desvaneció a causa de una paradoja tan 
poderosamente destructora como la que señalaba Steven Spielberg.  
Y esta paradoja es la siguiente: los intelectuales y científicos más influyentes del mundo estaban en el mismo 
recinto del programa televisivo menos inteligente y sí representante de la manipulación de obnubilados y pobres 

contenidos: Ventaneando.  
Mientras los más importantes pensadores de Inglaterra, Estados Unidos, España, Chile, Canadá, Israel, Zambia, 

Noruega y Alemania se arremolinaban en el Auditorio del Complejo Cultural Universitario, del lado del 
estacionamiento del Teatro del Complejo estaba el set de Ventaneando.  
En menos de 500 metros coexistían Bisogno (¿así se escribe?) y Deb Roy, Paty Chapoy y Geoffrey Miller, Pes y 
Pedrito Sola.  

Si el doc Emet Brown había predicho que este tipo de circunstancias causaban grandes estragos en la 
continuidad tiempo y espacio, tal vez esta sea la última columna que escribo antes de que todo el universo se 
desplome (estoy sobreactuando).  
Hablando en serio, no resulta contradictoria que el encuentro de los 40 pensadores más influyentes en los 
campos de robótica, tecnología, artes y filosofía coincida con los creadores del programa más popular de 
chismes televisivos.  
Por supuesto que ni los investigadores conocen el programa.  

Muchos de ellos expresarían un rotundo: ―¿Who is Paty Chapoy?‖.  
Mas el hecho de que no conozcan a estos personajes no significa que su presencia es lamentable.  
¡Viva México! ¡Viva Ventaneando! ¡Y vivan los chismes del espectáculo!  

***  
El fotógrafo Pablo Spencer, popularmente conocido como ―Especas‖ enfrentó la delincuencia a manos de 
supuestos agentes de seguridad.  
En solidaridad me pidió que compartiera un texto que escribió luego de que le robaran estos sujetos su equipo 

fotográfico.  
Al leer su texto pensé de inmediato en el poeta Efraín Bartolomé quien ante el allanamiento de su morada soltó: 
―somos gente de trabajo‖.  
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Spencer también ―es gente de trabajo‖:  
―El día 5 de noviembre de 2011, salí de casa de una compañera del trabajo aproximadamente a las 04:15 de la 
mañana para dirigirme a mi domicilio, me encontraba sobre la calle 3 Oriente a la altura de la 18 Sur, observaba 
hacia ambos lados esperando se acercará un taxi, cuando sobre la calle 3 Oriente, la cual carece de alumbrado, 

apareció una persona quién vestía totalmente un uniforme negro: llevaba puestas botas altas, pantalón negro, 
chamarra negra y debajo de la chamarra una camisola con una insignia, una placa dorada, del lado izquierdo, 
por lo que pude ver, había bajado de una motocicleta, un vehículo no oficial el cual conducía otro sujeto vestido 
de la misma manera, quién esperaba a bordo sin apagar el motor, observando lo que ocurría.  
‖El primer sujeto quién parecía un elemento de una corporación policiaca, me pidió que me detuviera para 

hacerme algunas preguntas, me detuve e intercambié un pequeño diálogo con el.  

‖Me pidió que me identificará y le explicará qué hacía a esa hora en ese lugar, contesté que me dirigía a mi 
casa, me identifiqué como me lo pidió con mi IFE, le comenté que no hacía nada indebido, comenzó a pedirme 
que no le contestará, que él me estaba revisando porque me consideraba sospechoso, comenzó a revisar mi 
mochila donde portaba mi equipo de trabajo, equipo fotográfico y de cómputo, así como cosas personales, 
entonces le mostré mi identificación del trabajo, comenzó a conducirme hacia un lugar mas oculto sobre esa 
calle, lejos de donde estaba la luz, los carritos de comida nocturnos y la tienda 24 horas, ahí me colocó frente a 
la pared despojándome de mi maleta, y mis cosas personales, revisando mis bolsillos, sujetándome un brazo en 

la espalda, tomó mis cosas que él había colocado en el suelo y en el momento que voltee para reclamar me 
arrojó un spray gas pimienta, de los utilizados como defensa personal, con lo cual quedé de momento aturdido 
sin poder ver hacia que dirección se dirigió el vehículo que supongo abordó para darse a la fuga con su 
compañero.  
‖Llamé al número de emergencias 066 en ese momento para reportar lo que me había sucedido, al comentarles 
que a mi parecer eran policías estatales me comunicaron con la dependencia, donde me tomaron mi denuncia, 

sin ofrecerme auxilio ni enviar alguna unidad a la zona.  

‖Los hechos fueron denunciados ante el Ministerio Público bajo el número de averiguación previa  AP-
933/2011/DMZS‖. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/ventaneando-la-paradoja 

 
(Fuerte y Claro/Daniel Lara Mendoza) 
 

Motivos de orgullo 
Cualquier ciudad del mundo necesita símbolos, testigos permanentes de su historia y logros, que no deben ser 
vistos como vestigios o resabios de otros tiempos, sino como las bases sobre las que se puede ir construyendo 
una ciudad viva que dé gusto habitar. Y tanto las grandes metrópolis como los pueblos pequeños tienen sus 
propios tesoros arquitectónicos que no se juzgan en función de su mérito artístico o antigüedad, sino por la 
historia que le cuentan a propios y extraños.  

La Ciudad de Puebla está identificada a nivel nacional e internacional por diversos elementos y símbolos. La 

gente del exterior que escucha nuestro nombre, lo relaciona con ángeles y gestas heroicas como la del 5 de 
Mayo, y quizá sea por esta fama que los poblanos (ciudadanos y autoridades) nos dormimos durante muchos 
años y no hicimos nada por fortalecer aquello que nos da identidad.  
Por mucho tiempo por ejemplo, la zona de los Fuertes de Loreto y Guadalupe permaneció en el abandono. 
Vialidades internas en mal estado; vegetación descuidada, incluyendo árboles exóticos que nunca han permitido 
a los cerros reverdecer; deterioro de los inmuebles que forman parte de este complejo cívico; monumentos 
venidos a menos; cero alumbrado que prohijó delitos y pasiones desbordadas; y sobre todo la total ausencia de 

un proyecto para el verdadero aprovechamiento de esta zona, es lo que hemos visto en las últimas décadas 
sobre el suelo donde se libró la batalla del 5 de Mayo.  
Incluso, en la época del marinismo, una amplia superficie ubicada en el ascenso a los cerros yendo desde el 
centro histórico, fue cercada y se pretendía venderla bajo el disfraz de ―obras de saneamiento de terreno‖, 
intento que afortunadamente no prosperó.  

Pero los tiempos ahora son otros. Hoy existe un fuerte proyecto desarrollado por el Gobierno del Estado para 

rescatar este cementerio y convertirlo en un mausoleo vivo, imponente, objeto de reflexión, de orgullo, de 
aprendizaje y de entretenimiento para los poblanos y quienes visitan la Ciudad. Se logrará con una inversión de 
265 millones de pesos y no se limitará al cuadrante de Loreto y Guadalupe, sino que integrará otras obras y 
proyectos que se encenderán el próximo 5 de Mayo, poniendo a Puebla en el centro de la atención nacional. 
En el 150 Aniversario de la Batalla, la Ciudad de Puebla se mostrará como una metrópolis con historia y futuro, 
lo que quizá no impacte de manera notoria los indicadores económicos y sociales de la capital o el Estado, pero 
sí alimentarán nuestra imagen hacia el exterior y simbolizará la búsqueda de un lugar protagónico en el 

http://www.imagenpoblana.com/2011/ventaneando-la-paradoja


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 11 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 44 

contexto nacional e internacional. Pero sobre todo, reforzará el orgullo de ser poblano.  
***  
Tras la noticia de que el Papa Benedicto XVI visitará México en los meses siguientes, la iglesia católica del país 
ha comenzado a festejar el próximo suceso, aunque todavía no están definidas las condiciones ni fechas de este 

viaje. Sin embargo, también han empezado a surgir las dudas sobre el mensaje que dejaría  Benedicto XVI en 
su visita a nuestro país.  
Sería imposible no comparar esta gira del pontífice con las que realizó su antecesor, Juan Pablo II, Papa que 
como bien se sabe logró una considerable empatía con el pueblo mexicano, que llenó estadios, enormes plazas 
públicas, movilizó ríos humanos por donde pasaba y motivaba sinceras veladas en cualquier ciudad donde 

pernoctaba.  

Sin embargo, hoy el escenario es otro. Benedicto XVI tiene un perfil muy diferente, comenzando por los nulos 
vínculos que guarda con México. Consideremos también que su personalidad es otra; que llega a un país donde 
las concentraciones masivas son focos de riesgo por la amenaza del crimen organizado; que han tenido un 
considerable crecimiento las religiones y sectas que captan a los católicos no convencidos; y que en general la 
iglesia católica no goza de la misma credibilidad que antes, porque escasas veces se manifiesta de parte de los 
verdaderos intereses de la sociedad mexicana.  
Quizá sea mejor que la visita de Benedicto XVI se desarrolle bajo un perfil más discreto. Y es que mucho 

perjudicaría al catolicismo en México que se muestre un interés mermado entre la gente, que ya no correría al 
encuentro del Papa porque no llena el hueco que dejó el viajero y el amigo Juan Pablo II. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/motivos-de-orgullo 
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